
o TEMPO - Frente Fria: Em curso. Pressão
Atmosférica Média: 1004.1 milibares. Tem
peratura. média do. dia: 2�.1 graus centígra
dós. Umidade relativa média: 89.3 por cento.
Estado médio do Céu: Cumulus, Stratus, ne
voeiros noturnos, encoberto com rápidas
aberturas. Estado médio do Tempo: Com
chuvas no Planalto, possíveis temporais de'
intensidade em partes da área litorânea.
Tempo médio: Com instabilidades. Previsão:
A. Seixas Netto. Florianópolis _ Sexta-feira - 08 de Fevereiro de 1974 - Ano 58- No. 17.472 - Edição de hoje 12 páginas - Cr$ 1,00

.

CONVITE - A Diretoria da Associação Ca
tarinense de Propaganda, convida aos publi
citários e interessados em geral, para a exibi-

-

ção de filmes comerciais, que participaram
do Prêmio Colunistas, que promove na noite,
de hoje; às 20 horas, no Auditório da Celesc,
com entrada franca.

o plano elaborado pela Federação Gaúcha arrecadação. Em relação ao representante
de Futebol, visando aumentar de 40 para de Mato Grosso, a CBD deliberou que seja
48, o número de clubes que disputarão o ,realizada também uma série melhor de três,
campeonato nacional de 1974, foi rejeitado. entre o Comercial e o Operário, colocando
ontem pela Confederação Brasileira de Des- um fim nas divergências que ali estavam

portos. Antonio do Passo, diretor de fute-' ocorrendo. Antonio do Passo comunicou
bol da entidade, explicou que cinco razoes ontem ainda, que no dia 15 deste mês vai
fóram levadas em consideração, duas das divulgar a tabela do campeonato nacional

quais porque a proposição apresentada eli- de 1974 e que no domingo, após o jogo
minaria praticamente jogos regionais e ain- entre Vasco e Palmeiras, no Maracanã,
da asseguraria aos grandes clubes, apenas apresentará a tabela da fase final do naeio-

Alguns procuram descansar da melhor maneira possível durante a espera pela chamada do seu nome. um ou dois jogos com boas perspectivas de nal deste ano. (Página 8)
'\

Escolha de vagas nos

Ciclos Básico-s sofre
demora e tem filas

"

Com mais candidatos que vagas oferecidas, os trabalhos
visando a escolha de vagas para os Ciclos Básicos I e II;
que se realizam no Grupo Escolar Lauro Muller, são de

senvolvídos lentamente, por somente contarem com urna

equipe de funcionários. Mais de uma centena de profes
sores provavelmente permaneceria até altas horas da noi
te esperando sua vez de optar e, em alguns casos, esta

espera terá sido em vão, pela desclassificação devido ao

esgotamento de vagas. Muitos deles se queixam igual-
,} mente do critério da Coordenadoria Regional de Educa

ção, a respeito da contagem de pontos para formação de
créditos. (P.3)

Udesc divulqa
lista dos

160 aprovados
Os 160 aprovados no Vestibular da Udesc para
o provimento de 40 vagas de Biblioteconomia,

40 de Estudos Sociais e 80 de Educação Artística,
puderam comemorar ontem o ingresso da

Universidade, depois de divulgada a

classificação geral. Pela manhã, no Instituto
de Educação, foi realizada a última prova,

considerada "difícil"; C. Físicas e Biológicas. (Pg.6)

DNEF vai remodelar a
ferrovia S. Francisco
-União da Vitória

O engenheiro Renato Meister, chefe da 11a. Divisão
da Rede Ferroviária Federal, anunciou ontem

em Joinville que o Departamento Nacional
de Estradas de Ferro remodelará a ferrovia que

liga União da Vitória, no Paraná, a São
Francisco do Sul, restaurando também a linha
de conexão entre o Oeste e o Tronco-Sul. As

melhoriss servirão ao corredor de exportação de SC (P.7)

Secretário da Educacão
anuncia estudos para
aperfeiçoar lei 5692�

O Secretário da Educação, Paulo BIasi, atendendo
a uma comissão de protessores de Blumimau;

baixou portaria em sua Pasta
reclassificando as aulas excedentes no magistério
de primeiro e segundo graus. Por outro lado,'

.

o titular da Educação revelou que
apresentard em Natal importantes subsídios ao
aperfeiçoamento da lei no. 5.692.' (Página 7)

Irànsi to mata
por atropelamento
nos «pontos fatais»

o confuso trâ�sito de Florianópolis não possui esquinas
ou ruas morcantemente assinaladas pela elevada ineidên
cio de acidentes fatais. Mas alguns de seus bairros, como
o de Barreiros são os recordistas absolutos de acidentes
de trânsito com morte, amaioria por atropelamento. Por
excesso de velocidade o Detran já apreendeu mais de 120
Carteiras de Habilitação e mesmo utilizando a repressão

.4 do radar os motoristas que trafegam por essas áreas de
densa população não diminuem a marcha. E as estatísti
cas dos casos fatais por atropelamento continuam subin
do. (Pg,12)

caD lIIantélll'
40 clubes'
no nacional

A decisão foi tomada ontem, na sede da
entidade, no Rio de Janeiro, .

em reunião que durou mais de três horas'

D"'ndirdizqueMDa Pinoc�et ,afirma� .
.

.
,

que nao e chefe

que. fazer a lIIaioria transitório

Kissinger com
Torrijos fazem
acordo: Panamá

,

Declarando que o MDB aspira à maioria da Assembléia
Legislativa no pleito de novembro, o presidente do Parti
do, Dejandir Dalpasquale, disse que "acredita ter as mes

mas chances que O Partido situacionista, pelo trabalho
que estamos realizando. O número de candidatos será
sempre proporcional ao número. de eleitores da área, e a

intenção é cobrir todo à Estado. Já existe u11Ul; manifes-
tação do povo para voltar a participar da política". (P.3)

Em discurso pronunciado na cidade de

Antofagasta, o Presidente da

.

Junta Militar que preside o Chile,
General Augusto Pínochet, disse
que "não somos um governo de

administração transitória, para
cair no mesmo vício dos anteriores,
nem tampouco assumimos o poder

para nos perpetuarmos nele. Pínochet
realiza, acompanhado de 5 ministros,
viagem pelo interior 40 país. (P.2)

Estados Unidos e Panamá tentam
eliminar o principal foco de tensões

nas suas relações diplomâticas
ao firmar um acordo de princípios
com vistas às futuras negociações
sobre o Canal do Panamá.D

Secretário Henry Kissinger chegou
ontem ao Panamá, para a

cerimônia de assinatura do acordo,
mantendo uma reunião com o

general Omar Torríjos, (Página 2)

C6digo dePOSlurasde55
deixa a Cidade indefesa

o Código de Posturas
em vigor atualmente
.data de 1955, quando
o prédio mais elevado
da Cidade era o

"Edifício Ipase".
Quase dez anos depois,
em pleno boom da

construção civil,
o centro de

Florianópolis
transformou-se numa
densa floresta de

concreto. Para

prevenir a ameaça de um

grande incêndio como o

do Joelma, os maiores
edifícios contam apenas
com extintores

que ninguém sabe
como utilizar em caso

Nem mesmo os zeladores estão treinados para usar o extintor de incêndio. de um sinistro. (Pg.12)

Adiado novamente
o julgamento de
Caco e Adailton

Pela terceira vez foi adiado o julgamento de Caco.
e Adailton, expulsos no clássico do turno

final do campeonato estadual do ano passado. O TJD
alegou que precisa ouvir o depoimento

de uma testemunha, caixa do Banco do Estado.
O depoimento de Irineu Costa Filho, vai dizer se

Casagrande realmente ameaçou de agressão
ao árbitro José Carlos Bezerra (Página 8)

A velocidade em excesso é a causa principal dos indices caaa vez mais prósperos de acidentes fatais. Nem o radar do Detran tem conseguido reprimi-la.
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Kissinger assina acordo�Olll o

Panalllá, rUlllo a novo tratado

Kissinger e Tack: primeiro passo para a entrega do canal ao Panamá.

O secretário de Estado Henry Kissinger e o

chanceler panamenho Juan Antonio Tack assina

ram ontem um acordo de oito pontos, que será ii.
base para a negociação de um novo tratado do

· 'canal do Panamá.

o novo tratado substituirá a convenção de

1903, que concedeu jurisdição exclusiva do canal

aos Estados Unidos. Os oito pontos do acordo

foram lidos em inglês e espanhol, antes que Kis

si n ge r e Tack firmassem o documento, às
16h20min (hora do Brasil) e trocassem cópias do

mesmo.

No fundo da sala do executivo do palácio le

gislativo havia bandeiras de ambos os países e os

presentes à cerimônia aplaudiram depois da assi
natura do acordo. "Reunimo-nos aqui neste dia

com um propósito histórico" - declarou Kis

singer, acrescentando que o acordo "marca urna

nova fase na história do hemisfério".
O chanceler Tack, por sua vez, disse que "o

caminho certo para o Panamá há de começar com
a abrogação do tratado de 1903 e o retorno da

.

chamada zona do canal à jurisdição do Panamá.

Kissinger frisou que o tratado de 1903 foi flr
mado quando "grupos de interesses especiais

"

re

giam os assuntos internacionais.
O acordo ontem assinado determina que o Pa

namá assumirá responsabilidade total pelas opera
ções do canal quando o tratado expirar

Acordo preocupa os americanos
A maioria dos 10 mil civis norte-americanos

que vivein na zona do canal do Panamá temem

que a visita do secretário de Estado Henry Kis
, singer, que chegou ontem, modifique profunda

mente seu "modus vivendi"..
- Há um clima de constante tensão e ansie

dade, e às vezes até de medo, pela incerteza de

nosso futuro - disse Pat Fulton ao 'embaixador
Ellsworth Bunker, um dos participantes das nego

ciações do novo tratado •. "Às' vezes sentimos que
nos. esqueceram; ninguém sabe quem somos nem

onde estamos. Somos um grupo tão pequeno,

que, talvez, nos sacrifiquem".
Durante meio século, os norte-americanos que ,

trabalham para a administração do canal senti-

· ram-se seguros, já que o tratado de 1903 deu aos

Estados Unidos jurisdição perpétua sobre os 1.3U)
·

quilômetros quadrados.
Ali estão em vigor as leis norte-americanas, há
tribunais e polícia norte-americanos. É como uma

pequena cidade conservadora dos Estados- Uni-

dos. Aos que trabalham na zona é pago uma "di

ferença tropical" de até 15 por cento a rnais no

salário básico. As compras são feitas em lojas da

companhia do canal e os preços sao iguais aos de
Nova Orleans. Há campos de golfe, equitação, pis
cinas, cinemas, clubes de iatismo etc.

Porém, nos últimos anos, era cada vez mais

evidente que o futuro teria que mudar. E agora,

Kissinger chegou para assinar uma declaração de

oito pontos, com vistas a um novo. tratado, que
terminará por dar a jurisdição da zona ao Pana
má. Passarão, talvez, muitos anos antes que che

guecsse dia, mas por enquanto, "a presença nor
te-americana irá se reduzir"; disse o capitão Wal
ter Reiheimer, comandante do canal e dirigente
de Um conselho cívico na zona.

Disse que_ ser a necessário decidir-se entre "le
vantar totalmente o acampamento", .posíção de
fendida pelo Departamento de Estado norte-ame

ricano durante a década passada, ou uma atitude

de discrição cada vez maior.

SEG,URADORA MINEIRA: SIA
Sucursal de Sta. Catarina'

ESTAMOS EM CASA NOVA PARA PROPORCIONARMOS UM

MEL,HOR ATENDIMENTO 'AOS NOSSOS CLIENTES E AMIGOS.

FILIAL DE SANTA CATARINA, Rua VICTOR MEIRELES, 38 -10.

ando conj. � - Fone - 30-83

Heath convoca novas
eleicOes para dia ,28

Peron criticou a esquerda da

juventude peronista,"a mesma

que o ajudou retomar o.poder.

Peron faz novas ameaças de

depuração em seu Partido
O presidente Juan Domingo Peron ad

vertiu ontem aos dirigentes da Juventude Pe
r onista que no movimento justicíalista hli
infiltração ideológica que não corresponde

.

com a sua doutrina, Peron disse que na Ju
veritude Peronísta têm OCorrido 'alguns
deslizamentos" Fez alusão aos dirigentes
da juventude de esquerda que procuram
implantar uma' pátria socialista", dizendo
que não se admitem "infiltrados" no movi
mento que luta pela "pátria peronista"..
O Presidente mariifestou que deve-se

acabar com os "infiltrados" que "vestem a

camisa peronista, mas, não defendem a cau

sa justicialista". Os dirigentes que se avista
ram com Peron disseram que quinta-feira
próxima serão anunciadas resoluções pata
pôr ponto final aos c�lOques ideológicos
dentro do peronismo.

Acredita-se que os chefes da facção es

querdista radicalizada serão expulsos do
movimento como ocorreu com oito depu
tados da mesma tendência que se opuseram
a reformas no código penal.
A esquerda tem reiterado que é leal a

Peron, mas ao mesmo tempo, insiste em

atingir sua meta' de lutar para implantar o
socialismo, ao qual o Presidente se opõe.

Um rompimento formal entre esses diri
gentes e os leais ao justicialismo de Peron
que prevalecem no movimento se produzirá
inevitavelmente e a esquerda perderá força,
segundo acreditam os observadores.

"

Os chefes da juventude, peronista afir
mam que êontam com 2.50mil filiados. Pe
ron manifestou que prefere "um dirigente
honesto que tenha dez comele que um de
sonesto que tenha dez mil." ,

Acentuou que, antes de a juventude pe
ronista se, reorganizar "é necessário ver
quem é quem, quais constituem o justícia
.lismo dentro da juventude e quais não".
Ressaltou ainda que os infiltrados deverão
se desligar do movimento. Reconheceu que
a luta da juventude, durante os. governos
militares o ajudou a reconquistar a presi
dência, mas, assinalou "

... e ninguém o ne

ga nem o pode negar, mas, isso já está na
história, e, agora, encerro ii luta cruenta".

Criticou duramente os oito deputados
que renunciaram por não concordarem
com reformas penais que castigam mais du
ramente os sequestradores e assassinos. Pe-
ron disse que eles então "estão no terroris
mo". O peronismo não está com o terroris
mo, portanto,está contra o terrorismo":

o p rime iro-ministro britânico Edward Heath
convocou ontem eleições nacionais para, o dia 28 de
fevereiro e solicitou aos trabalhadores das minas de
carvão que adiem sua greve, marcada para domingo.

- O anúncio esclarece que o Parlamento será dissolvido
hoje e um novo se reunirá a 12 de março. A rainha
Elízabeth, atualmente em visita à Nova Zelândía, deu
permissão para a dissoluçao do Parlamento.

A rainha deverá estar em Londres para a designação,
corno primeiro-ministro, do chefe do partido que obtiver
o controle da maioria na Câmara dos Comuns, de 630
cadeiras, depois das eleiçoes. ,.

, Os conservadores de Heath têm, atualmente, 320
cadeiras, com uma maioria de 14. Uma pesquisa feita
pelo Instituto Gallup, publicada ontem pelo Daily
Telegraph, que apóia os conservadores, indica que a

opinião pública é a favor agora do Partido Trabalhista,
da oposição. Demonstrou um apoio dé três por cento a

mais em favor dos trabalhistas. Em meados de janeiro, a

mesma pesquisa deu aos conservadores cerca de dois por
cento de vantagem.

De qualquer forma, a última pesquisa foi realizada
antes que os mineiros decidissem declarar greve geral. A
maioria das pesquisas revelou oscilações entre os dois
partidos majoritários nos últimos meses.

.

Heath agiu quando ainda lhe restavam 15 meses de
governo, baseado na faculdade que o sistema político

.

inglês concede ao primeiro-ministro de fixar a data da
eleição.

.

Pinochet: não sornas

'governo transitório
Não somos um governo de administração transitória,

para cair .nos mesmos vícios' anteriores, nem tampouco
assumimos o poder para nos perpetuarmos nele - disse o

presidente da junta militar chilena, general Augusto
Pínochet, em discurso pronunciado em Antofogasta, a

1.400 km de Santiago.
Ao agradecer uma distinção entregue pelas autoridades

locais, Pinochet expressou que as Forças Armadas não
desejam perpetuar-se no poder, pois isso "seria estranho à
tra dição de nossa república".

Em relação a, sua administração, disse o general:'
"Estamos exercendo com energia, O princípio de autoridade
dentro de uma concepção cristã de respeito ao homem e

uma estrita obediência aos procedimentos legais, para
, corrigir a prevenir excessos ou abusos do poder".
IMPLACABILIDADE ," .��- -

Em Iquique, local onde, esteve' antes de ir para
Antofogasta, Pinochet advertiu que "não teremos

contemplação no atuar dura e drasticamente" contra
adversários do governo que, na clandestinidade, mantêm
arsenais e outros armamentos. Referia-se, desta forma, a um
recente achado feito pela política em Maipu, li lO'

, quilômetros da capital.
A polícia disse ter encontrado, num casarão antigo e

desabitado, impressionante quantidade de materiais para
.fabricação de granadas, 45 das quais já prontas. Também a

poucos quilômetros de Iquíque estão as instalações já fora
de uso da mina de salitre "Chacabuco", onde permanecem
detidos cerca de 700 chilenos, à espera de processos por
supostos delitos cometidos contra disposições atuais.

Não se informou se a comitiva visitou esse centro de
reclusão, de onde,' segundo se sabe, serão libertados cerca de
1 00 cidadãos, cujos antecedentes, depois de analisados, não
revela ram motivos para serem.levados a julgamento.

As detenções se realizam em virtude de um "estado de
guerra interno", decretado para todo o país, o que permitiu
o funcionamento de 'conselhos de guerra, que julgam os

acusados de • prováveis atos contra a segurança nacional e,
em alguns casos, os executam.

Na China de Mao reaparecem
os cartazes revolucionários

C artazes "revolucionârios' reaparece
ram nas ruas de Shangai, e o fato, combina
do com outros informes procedentes da
China comunista, parece indicar que a si

tuação interna está se separando dos princí
pios propugnados por Mao Tsé Tung.

O protesto parece dirigir-se contra o pe
rigo do ressurgimento de uma classe explo
radora, cuja existência contradiz os ideais
de Mao sobre uma sociedade governada pe
la e para a classe trabalhadora.

.

As críticas mais recentes na China conti
nental apenas dão indícios suficientes para
determinar se .há atualmente, alguma luta
pelo poder, já que os principais alvos de crí
ticas são Confúcio -:; filósofo que' viveu há
2.000 anos - e o extintoMinistro Lin Pia0,
acusado de traição.

Contudo, elas indicam violentas censu

ras a qualquer um que advogue por uma
suavização do princípio de Mao, de uma

"revolução contínua", que impulsione os

cidadaos a se esforçarem mais por elevar o
nível de vida do país - aumentando, por
exemplo, o ritmo de produção.

'

Os cartazes de rua de Shangai, que re

cordam os pasquins da "revolução cultu
ral" de 1966/69, incluem protestos de que
os administradores das docas não tratam os.

estivadores como donos, dos cais - a posi
ção correta segundo as teorias de Mao -,
mas, como escravos.

"Os chefes de nosso distrito" - dizem
os cartazes -, "longe de empregarem motí
vações políticas ,e ideológicas para alentar
as massas, empregam pressões e "incenti
vos". Acrescentam que tornou-se corrente
escutar os chefes estimularem os operários
com frases como "terminemos e assim po
deremos todos ir para casa".

OS PROBLEMAS
O fato dos cartazes terem sido reprodu

zidos no Diário do Povo Comunista, indica
que a alta cúpula aprova a posição dos esti
vadores, O diário, numa nota da re,da�ão,afirma que "será possível a reaparição' de
coisas censuradas durante a "revolução cul-
tural".

.

Artigos de outros jornais advertem tam
bém que se dá muito pouca atenção a ques
tões como a segurança, a qualidade e a me

canização do trabalho. Os estivadores, se

gundo os artigos, acertaram em cheio ao

indicar que isso é'resultado do interesse ex

cessivo em aumentar a produtividade.
Depois" de colocados os cartazes, em ja

neiro, o comitê do Partido Comunista' se
reuniu e expressou sua sincera disposição
de aceitar as críticas operárias: Um jornal
incluiu uma carta em que se criticava a ten
dência de se "levar as coisas 'com calma" e
desfrutar a vida uma vez que eram cumpri
das as metas de produção de uma fábrica,
emlugar de continuar trabalhando intensa
mente de acordo com a tradição comunis-
ta

.

As críticas em níveis administrativos
surgiram em meio a uma campanha de cen

suras contra Confúcio e Lín Pia0. Um co

mentário do jornal teórico do Partido
"Bandeira Vermelha" afirmou ontem que
"não criticar Lín Piao e Confúcio implica
na não compreensão da luta de classes e a

disputa entre ambas as posições - implica
em renunciar á luta contra o revisionismo e

a ideologia burguesa. Se esse fosse o caso,
pouco a pouco deslizaríamos para o revisio
nismo". Tanto Lín como Confúcio foram
acusados de defender em suas teorias as

,

classes exploradoras.

Depois de lançar os Cadernos Es

peciais sob-re o Mercàdo Imobi
liário, Agricultura e Turismo, "0
Estado" vai Iccalizara Indústria

Vamos realizar um

extenso e minucioso,
pa ra 'rnnstrar a' todos, a pujança
de um Parque Industrial que não

pára de crescer .

Catari nense,
trabalho

•
•
-

l'OESTADO
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Deian�i,r. anuncia critérios do MDB

para ele.ições e fa'la sobre nomes
Professores têm problemas
para a escolha das vagas

Grupamento
Leste tem

o Presidente Regional do
MDB, Deputado Dejandir Dal
pasquale, anunciou ontem al

guns 'nomes que concorrerão
às próximas eleições para a Câ
mara Federal. Além dos depu
tados Laerte Vieira, Francisco
Libardoni, Jayson Barreto e

Luiz Henrique da Silveira, con
correrão os Srs Walmor de Lu

ca, pelo Sul do Estado e Cesar

Massignan.
.

- Outras regiões - decla
rou - deverão apresentar seus

candidatos, mas isso ainda não
foi definido. O MDB pretende
alcanç� 14.candidatos a depu
tado federal. A convenção pa
ra a apresentação oficial dos
candidatos será feita em data a

\, ser marcada pelo TRE, prova-
velmente no mê� de agosto, ,

Segundo o Deputado, para
a escolha dos candidatos o

MDB adotou o critério de divi
dir o Estado em regiões de 25
a 30 mil eleitores, sendo que

cada uma lançara um can

d idato.
- Adotamos esse critério

para os lançamentos de candi
daturas a deputado estadual
tendo em vista que a campa
nha política é muito cara e pa
ra dar condições ao candidato
de se eleger. Para as candida
turas à Câmara Federal, o Es
tado foi dividido em regiões de
80 a 100 eleitores, obedeceu
do o mesmo �ritério já defini
do, explicou o Sr. Dejandir
Dalpasquale.

Esclareceu que as perspecti
vas de vitória do MDB para as

r .
eleições ao Senado são muito al
vissareiras e que existe grande
esperança do partido nesse

sentido.
- Acreditamos que o MDB

tem as mesmas chances que o

partido situacionista, pelo tra

balho que vem realizando. Já
formamos a nossa estrutura
mantendo contatos no Estado
todo durante um ano, daí a

probabilidade de vencermós a

eleição para o Senado. Penso

q ie haverá uma luta muito re

nhida, no que se refere à As
sembléia Legislativa, pois
temos a pretensão de fazer a

A escolha das vagas nos Ciclos,
Bésicos está provocandó

descontentamento em grande
parte dos professores.

novos oficiais
Na manhã de ontem, às

9 horas, na sede do Co
mando do 50. Distrito Na
val, deu-se' o ato de apre
sentação dos novos oficiais

superiores, que passam a

integrar o Estado-Maior
do- Grupamento do Leste
Catarinense.

..

Na oportunidade, [0-'
ram apresentados o tenen

te-coronel Jairo Lobo Via
na e, o major Luiz Hidalgo
Cavalcanti, egressos da Es
cola de Comando e Esta
do-Maior do Exército.

Para o presidente do
Movimento Democrático
Brasileiro.em
Santa Catarina, o seu

Partido tem boas

perspectivas no

pleito de novembro,
pois administracidades
que reúnerr 50

Os oficiais apresenta
dos, na ausência do Almi
rante Antônio Leopoldo
do Amaral Sabóia - em

viagem de inspeção -,' fo
ram recebidos pelo capi
tão-de-mar-e-guerra Rober
to Osborne Manso da Cos
ta, Chefe do Estado Maior
do 50. Distrito Naval e ou
tros oficiais daquele Co
mando.

maioria. Sabemos que isso não
é fácil, mas também não desis
timos da idéia, afirmou o De

putado.
Explicou que a pretensão'

do partido se baseia nas elei

çoes de 1.972, quando o MDB
fez 41 Prefeituras no Estado,
justamente aquelas dos centros
mais expressivos econõmicamen
te,

- O MDB administra em

Santa Catarina quase 50% do

eleitorado, mais 45% da arre

cadação de impostos OCM) e

ainda 50% da economia esta-

dial, pois nesses municípios
estão instaladas a maioria das
indústrias e também o cornêr-:
cio mais forte. Devemos levar
em conta, também, a boa cha

pa de candidatos que esta
mos lançando, o trabalho de
todos os emedebistas e a união
existente dentro do partido.

O deputado Deiandír Dal

pasquale 'explicou que em
.

r:9'71 Santa Catarina tinha
1.202 mil eleitores inscritos,
"em 1.970, nas eleiçõés, a per
centagem de 'Votos em branco
e abstenções foi muito grande,

fato que já nao se verificou em

1.972 nas eleições paraprefei
'tos e vereadores. Houve uma

retração do povo em participar
de fléiÇões e também da polí
tica, como reflexo das medidas
adotadas no período de 1.964
até agora. Entretanto, nota

Imos que no 'decorrer do ano

passado para cá, já existe uma

manifestação do povo em

vol t ar a participar da polí
tica".

Informou o Deputado que

percorrendo o Es ado em

1.973 teve' a oportunidade de
verificar a mudança na atitude

popular para com a política.
- Acreditamos que a men

sa gem lançada pe lo MDB e o

trabalho dos Prefeitos têm mo

tivado o povo. Devo esclarecer

que pelo menos em Santa
Catarina não deu certo o sis
tema de nomeaçoes de Prefei
tos, fato evidenciado pelo per
manente fracasso dessas admi

nistrações.
MDB VAI COOPERAR

O Presidente Regional do
MDB esclareceu que o partido
vai colaborar com a campanha

para conseguir mais eleitores
para o Estado. "O primeiro ca

minho a tomar será a motiva
ção dos Prefeitos, para que .

participem do aumento do
eleitorado, mas desejamos uma
participação ativa. Considera
mos esta uma campanha muito
important e para o Estado,
pois dará condições de aumen- .

tar a representação catarine se

na esfera nacional e assim sen

do o MDB dará todo o apoio
necessário' .

- Acredito que deve haver
a participaçao dos partidos
nessa campanha, pois num mo

mento como este, considerado
de total importância para o Es
tado, os políticos devem parti
cipar. Quanto a influências
que os partidos possam exer
cer na massa de novos eleito
res, tudo depende dos juízes
eleitorais aos quais cabe impe
dir que tal fato aconteça' Sem
a participação das classes po
líticas, a, campanha não terá o

êxito desejado, ,pois eles é que
são a motivação, finalizou o

deputado Dejandir Dalpasqua
le..

São vários os problemas que os profes
sores .estão tendo para a escolha de vagas

para o Ciclo Básico I e Ciclo Básico II. A
escolha está sendo feita na Escola Básica'
Laura Muller e a Secretaria Estadual de
Educação reconheceu que há falhas, através
de nota divulgada pela imprensa no dia de
ontem; ,

Não são poucos os professores da Re

gião da Grande, Florianópolis que reclamam
da segunda classificação feita pela Coorde-.
nadoria Regional de Educação. Sem querer
revelar o nome, uma professora da área de

Inglês, com cursos especializados, audío-ví
sual, dois anos de faculdade e dois de servi

ço na área de Inglês, foi desclassificada e

ficará sem dar aulas durante este ano. "O
detalhe importante é que uma aluna minha
se formou no curso normal no ano passado
e escolheu suas aulas antes de mim, no Mu

nicípio de Santo Amaro. Eu, com curso es

pecializado e no segundo ano de faculdade,
fiquei em posição inferior a ela. A CRE só
contou pontos para quem fez o curso nor

mal, gente que tem conhecimento razoável
de inglês."

Um professor de São João Batista reve

lou que com sete anos de magistério, curso
normal completo e segunda fase de Geogra
fia na Ufsc, com a nova classificação passou

do 800. lugar para o 1630.1ugar, enquanto
outro amigo, com apenas o curso normal e
dois anos de serviço, classificou-se entre os

cinquenta primeiros.
SALA DE RECURSOS

Para os alunos descontentes com a nova

classificação, a CRE instituiu uma' sala de
: recursos. Instalada ontem, a sala de recur

sos não mudou a classificação de ninguém,
apenas dava as razões da posição dentro da
lista. O horário de funcionamento, inicial
mente marcado para o período das 7h e

30min até as 8h, não foi cumprido. A esco

lha de vagas também sofreu atraso de duas
horas ontem. Como consequência, funcio
nários e professores ficaram até a meia-noi
te na Escola Lauro Muller;

Com mais candidatos do que vagas ofe
recidas, os trabalhos são desenvolvidos len
tamente, por haver só uma equipe de fun
cionários. Até as 15 horas de ontem, ape
nas a terça parte dos professores de Geogra
fia e História tinha escolhido vagas. A im
pressão geral era a de que mais de uma cen

tena de professores teria que ficar até altas
horas da noite nas dependências da Escola
Lauro Muller para chegar sua vez de optar
e, em muitos casos, ser desclassificado pelo
esgotamento das vagas.

.

Acompanhava os novos

oficiais - do Estado Maior
do Grupamento, o major
Nery de Medeiros Walde
ck.

PAsSAGEM DE FUNÇÃO
No' 50. Distrito Naval,

no próximo dia 14, será
realizado o ato de pas
sagem da Chefia do Esta
do-Maior daquele Coman
do, que vinha sendo exer

cida pelo capitão-de-mar-e
-guerra Roberto Osborne
Manso da Costa, que foi
designado para cursar a Es
cola Superior de Guerra
Naval, na Guanabara.

Assumirá as funções o

capitão-de-fragata Carlos
Alberto Moreira Maia.

'

Convênio garante cursos em Gurgulino
domingo em

Florianópolis
o dire.tor do Departa

mento de Assuntos Univer
sitáriosN'tio Ministério da
Educação e Cultura, pro
fessor Heitor Gurgulino de
Souza, confirmou sua che
gada domingo a Florianó
polis. Vem participar do
seminário sobre o Plano
Global de Desenvolvimen
to das Universidades Brasi
leiras, promovido pela Ce
peso O professor Gurgulino
vem acompanhado do dire

tor-adjunto daquele órgão,
Linaldo Albuquerque, e'
durante sua permanência
nesta Capital manterá con
tatos com os dirigentes da
Universidade Federal de
Santa Catarina, onde será
realizado o seminário.

várias escolàs da Capital
Convênio assinado na tarde de ontem pessoal e material necessário ao funciona

entre a Secretaria da Educação e a Prefeitu- mento dos cursos, organizar a supervisionar
ia Municipal garantirá a manutenção das

.

seu funcionamento, através de pessoal ad-
5as., ôas., 7as. e '8ás. 'séries do ensino de ministrativo e técnico apto.

'

.
-

primeiro grau implantadas em Canasvieiras,
\,

São João do Rio Vermelho, Lagoa da Con

ceição e Armação' do Pântano do Sul. O

documento foi firmado pelo Secretário

No currículo adotado pelo convênio fi
guram as seguintes disciplinas: Língua Na.
cional, Matemática, História, Geografia, Ci
ências, Técnicas de Trabalho, Educação
Física, Educação Moral e Cívica, Educação
Religiosa, Educação Artística, Inglês � Or

ganização Política e Social.

,

Paulo BIasi e Prefeito Nilton Severo da Cos
ta. A Secretaria, segundo estabelece o acor

do, vai destinar uma verba de Cr$ 200 mil,
para o pagamento dos professores. Esses re
cursos serão liberados em três parcelas. Ca
berá à Prefeitura a complementação do pa-

Os cursos serão ministrados nas escolas
Básicas Osmar Cunha (Canasvieiras), Antô
nio Apóstolo (São João do Rio Vermelho),
Henrique Veras (Lagoa da Conceição) e

Presidente Castelo Branco (Armação do
Pântano do .Sul).

gamento, alem de ficar encarregada de

manter em condições de funcionamento os

prédios escolares, fornecer o transporte de'

ESTAD'O MAIO,R DAS FORCAS ARMADA,S

APLAUDE INICIATIVA DE BLUMENAU
que a medida alcançará excelente receptividade, pois
encontrará um Presidente que até por laços de origem está mais
estreitamente vinculado. à Alemanha.

Acrescentou ainda o General Humberto de Souza Mello ao

Prefeito FJlix Theiss que o próprio Estado-Maior das Forças,
Armadas tein o maior interesse em preparar excelente recepção
ao Chefe das Forças Armadas da Alemanha, que, disse ele, para
nossa ventura e orgulho. nasceu no Brasil.

,_
-

O Sr. Félix Theiss 'foi informado, ainda, que o assunto

merecerá especial tratamento através do sub-Chefe de Marinha
no EMFA, Almirante Osório de Abreu Pereira Pinto d�
sub-Chefe de Exército no EMI'i'A, Gen. Geraldo Knaack de
Souza e do sub=Ch efe de Aeronáutica no EMFA,
Brigadeiro-do-Ar Stetiso n Machado de Carvalho.

O Chefe do EMFA recomendou, ainda, que o assunto fosse
levado ao Governador do Estado, .Sr, Colombo Machado .Salles,
para que aquela autoridade militar alemã encontre a melhor

receptividade na área estadual catarinense, a exemplo do que
vem ocorrendo com o Governo do Rio Grande do Sul, o qual
está promovendo todos os festejos alusivos ao Sesquicentenário
da Imigração Alemã e. que, por certo, também reclamará a

visita do Almirante Armin Zimmerrnann ao seu Estado.
Concluindo suas afirmações ao Prefeito de Blurnenau, o

Chefe do EMFA disse textualmente: "Nossas relaçõ es de ,

amizade com a Alemanha têm sido as melhores possíveis e a

visita desta autoridade poderá intensificá-Ia ainda mais".

Prefeito Félix Theiss recebido em audiência pelo Chefe do

EMFA. Gen. Humberto de Souza Mello

BRASILIA, 6 - (Via Telex) - Às 17 horas de ontem, o
Prefeito de Blumenau, Sr. Félix Theiss, foi recebido pelo novo
Chefe do EMFA (Estado-Maior das Forças Armadas), General
de Exército Humberto de Souza Mello. Na.ocasíão, o Chefe do
Executivo blumenauense procurou saber do, andamento do

convite oficial ao Chefe. das Forças Armadas da Alemanha,
Almirante Armin Zimmermann, cuja solicitação havia sido

entregue pelo Prefeito blumenauense, através de um memorial,
em 16 de outubro do ano passado, ao ex-chefe do EMFA, Gen.
Arthur Duarte Candal Fonseca.

Sabe-se, a propósito, que, em ofício assinado pelo próprio
Ministro das Relações Exteriores, Dr. Mário Gibson Barbosa,
datado de 10.12.73 e endereçado ao Prefeito Félix Theiss,
respondendo a idêntica so licitação, aquele diplomata
informava que o assunto ficaria a critério do futuro. Governo.

Esta protelação deixou preocupada a administração
blumenauense, uma vez que o convite sendo retardado

demasiadamente, poderia esbarrar lá na Alemanha com uma

agenda do Almirante Zirnrner mann já comprometida.
A preocupação foi manifestada ao novo chefe do EMFA,

que ao louvar a iniciativa, realmente aceitou as ponderações,
dizendo do seu maior interesse em colaborar COm a

administração blumenauense no sentido de que a formalização
do convite se abrevie, prontificando-se a tratar do assunto com

o novo Presidente Ernesto Geisel, aduziado, em som simpático,

TEIMOSIA? DATA: 9.02·74
TAA�E: SARONG E BERMUDA
,RESERVA DE M'ESA: RUA DEODORO,11,
FONE 3785

Sim. AutêntIca e decidida teimosia. Preços sobem por pressão de contingências int�rna
cionais. Sobem tambémpelo dssenvolvimento assombroso da nossa exportação, mas, A Gruti

nha teima em vender barato.
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Todo o país encontra-se ainda abalado com o pavoro-'
so incêndio do edifício Joelma, de São Paulo. As fotos

que foram publicadas em jornais e que esta semana estão
,

sendo republicadas em revistas (algumas mostrando vi

sôes ainda mais estarrecedoras da tragédi.a), demonstram

que nada pior pode acontecer a alguém 'do que uma

catástrofe dessa natureza. Sabem lá o que é isso: sem

mais nem menos, num dia comum de trabalho,' de repen

te, você se deparar no inferno?

É de se perguntar: por que.tais tormentos são inflin
gidos a pessoas comuns, normais,' pacatas e completa
mente indefesas? Os-que conseguiram sobreviver nunca

conseguirão apagar de suas memóri.as a terrível experiên
cia. E os que morreram, morreram de uma forma horro
rosa" asfixiados, esmagados ou cozinhados, numa situa

çao de total desespero e pânico. Não poderíamos desejar
nada parecido ao nosso pior inimigo. E entre as vítimas

muita gente jovem, secretári.as, escriturári.as, rapazes re

cém-iniciando suas carreiras, provavelmente com mil pla
nos e mil esperanças., E também cri.anças. E outros já
mais idosos, mas ninguém preparado para enfrentar a
voracidade destrutiva e avassaladora das chamas.

E outra questão surge na mente de todos: quem será o

responsável, ou os responsáveis pela eclosão do incên

dia? Culpar-se apenas o acaso, ou a interferência de for
ças maléficas, é acreditar demais na imponderabilidaâe
das coisas. De qualquer forma, se as forças maléficas
entraram em ação, foi devido ao desleixo e a irresponsa
bilidade de muita .gente. Nos Estados Unidos nenhum

prédio pode ser construído sem uma escada de incêndio

.e mil outros dispositivos de segurança. No nosso país é o

que se vê. Dá-se um incêndio e os ocupantes do edifício
são assados vivos, ou se esborracham no chão e, se esca

pam, passam por terríveis e traumatizantes experiênci.as.

Enquanto o fato ainda está fervendo na cabeça da

população, enquanto os jornais continuam abordando o

problema, tomam-se mil resoluções, fala-se em enérgicas
.providências. Foi assim, depois do incêndio do edifício
Andraus. Dois anos depois, entretanto, verifica-se que,

nada, absolutamente nada foi feito, para que essas tragé-
,

,

dias fossem evitadas. Isso significa que trabalhar, ou mo

rar num edifício de mais de dez andares (ou talvez

menos), é estar arriscado a ser queimado vivo.

E esta também é a hora de se perguntar: e em Flori.a

nôpotis, existe segurança nos prédios? Pelo que sei ne

nhum dos nossos edifícios (que estão proliferando co

mo coelhos), possui escada de incêndio, ou algum siste

ma preventivo contra esses acidentes. Além disso, muitos'
(principalmente os que ficam no centro da cidade) são
adornados com espessas tapeç!lrias,� revestimentos de ma
deira e cortinas em profusão, o que, segundo os observa

dotes do incêndio no Joelma foram alguns dos fatores da
r âpida e fulminante propagação do fogo. Não quero

aqui, através destas linhas dar uma de agourento, mas, se

aqui, em Florianópolis, ocorresse um
'

incêndio num dos'
nossos prédios, o que aconteceria?

Acredito que este é o momento certo de se perguntar
isto às nossas autoridades, ou, mais diretamente, aos res

ponsáveis pela segurança dos edifícios flortanopolitanos.
Será que algumas lições não serão aprendidas, desta vez,

com o recente incêndio do Joelma?

Raul Caldas F ?
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Corredor do turismo
iÉ indiscutível que as belezas'

naturais da Ilha de Santa Catari
na constituem o fator principal
da presença cada vez maior de tu
ristas na cidade, notadamente nas

temporadas de verão. Os encan

tos de Florianópolis já consegui
ram atravessar nossas fronteiras,
sendo os responsáveis pela vinda
constante de caravanas de visitan
tes de todos os pontos do Brasil é
de outros' países, notadamente
das vizinhas nações do Prata. Fo
ra de dúvidas, igualmente, que
esse imenso potencial disponível.
abre excelentes perspectivas para
o desenvolvimento do turismo
em todo o Estado, provocando
reflexos altamente positivos na

economia de Santa Catarina.

Entretanto', essas belezas, por
si SÓ, não bastam para satisfazer
as exigências dos turistas, que,
em sua grande maioria, empreen
dem viagens dispostos a aprovei
tá-Ias ao máximo, absorvendo tu-

do o que uma cidade põe ao seu

dispor. �

Florian6polis, nesse ponto,
ainda deixa muito a desejar. Se,
por um lado, conforme ficou
constatado por entrevistas feitas

por este Jornal com turistas que
têm vindo conhecer a Ilha de
Santa Catarina, nossas praias são
por todos qualificadas de extra
ordinária beleza, o mesmo eles
não dizem quanto a outros aspec
tos que devem caracterizar todos
os centros urbanos que tenham a

pretensão de se transformar em

ponto de atração turística. E en

tre as inúmeras reclamações, a

maior delas- reside na ausência
quase que completa de outras op
ções para divertimento que não a

praia. Terminado o dia, aprovei
tado por todos junto ao mar que
nos rodeia, o turista fica pratica
mente sem onde ir, sendo-lhe
oferecido somente uma meia dú
zia de surrados e' desconfor
táveis cinemas, um ou outro res-

taurante de Categoria e um redu
zido número de casas de diver
são.

Este fator contribui de manei
ra decisiva para que Florian6polis
ainda não se tenha transformado
num grande centro para o turis
mo, constituindo-se, tão somen

te, ponto de passagem para os vi
sitantes. Isso, pelo menos, foi o
que ficou comprovado em levan
tamento feito por um dos hote
leiros da Capital, que verificou
que a grande maioria das pessoa
que se hospedaram em seu esta
belecimento nele permaneceram
tão somente um ou dois dias,
apesar de, muitas delas, terem

feito reservas antecipadas para
uma semana, no mínimo.

Se os responsáveis pelo setor, I

no caso a iniciativa privada, não
se aperceberem dessa falha, a Ilha
de Santa Catarina continuará sen

do tão somente um corredor para'
o turismo.
/'

Arena reunida

Está confirmada para as 17 horas
de hoje, na sede do Diretório Regio
nal da Arena, a reunião da Comissão
Executiva do Partido em Santa Cata
rina. O encontro tem por objetivo
principal apreciar as sugestões apre
sentadas durante a reunião do Diretó
rio realizada no sábado passado, com
vistas à fixação do plano de ação da
Arena para o corrente ano. .

'

A reunião de hoje será presidida
pelo Sr. Jorge Bornhausen, que chega '

à tarde de São Paulo, dela participan
do os Deputados Zany Gonzaga, An
gelino Rosa, Henrique Córdova, Fio
ravante Massolíni, Elgídío Lunardi,
Homero Gomes e Afonso Ghiso, que
integram a Executiva Regional do

partido majoritário.

Curtas
O tema de todas es rodas esporti

vas no dia de hoje foi, mais que o

próprio jogo, a cobrança da penalida
de máxima pelo arqueiro Rubens. Os
alvi-negros, em sua maioria, achavam
que a intenção do Avaí foi reahnente
a de menoscabar o adversário, en

quanto que os avaianos, naturalinen
te, estão achando tudo "o maior ba
rato". Numa coisa, entretanto, todos
concordam: a cobrança foi irrepreen
sível. Da Costa foi para a esquerda e

a bola, sem muita força, aninhou-se
quase que com delicadeza no canto

direito. - Os tambores destinados a

Depois de uma catástrofe como a

do Edifício Joelma, povo e autorida
des ficam apreensivos, fala-se muito

em campanhas preventivas e na refor

mulação de Códigos urbanos extem

porâneos e ultrapassados. Agora mes

mo a Câmara Municipal manifesta

t� para os ��óximos anos. Hoje o Mi-
seu desejo de ouvir a Coordenadoria

mstro Pratini de Moraes VaI entregar Estadual da Defesa Civil e o Corpo de
ao Ministério da Aeronâuticaum tra-

-

Bombeiros, solicitando sugestões ao
baJho que a Embratur realizou para a

novo Código de Obras e Edificações.
execução de obras a curto e médio
prazos. O levantamento da situação
dos aeroportos brasileiros foi feito

para a Embratur pela Hídroservíce,
'empresa responsável pelos trabalhos
de construção do aeroporto interna
cional do Rio.

'Informação Ger�l
coleta de lixo nas praias, dentro do

programa "curtição", da Prefeitura,
não estão sendo muito frequentados.
Ontem às 10,30 da manhã, por exem
plo, o tambor localizado diante do
Motel Candeias servia de asilo a um

pedaço de bambu e a uma solitária
espiga de milho. Das duas uma: ou a

campanha não pegou mesmo, ou o

povo está a fim de curtir outra. Por

que o espaço ao lado do tambor ti
nha material para encher dois cami
nhões inteiros. - A organização dos
times que estão disputando unii('Vaga
no Nacional: anteontem, o jogo já en

trava no seu primeiro quarto de hora
e havia pelo menos umas' quinhentas

.

pessoas do lado de fora, aguardando
enquanto que seis bilheterias do Está
dio estavam fechadas. A metade des
se pessoal foi embora pra casa.

, Aeroportos
Os aeropostos de Florianópolis e

Joinville estão entre os 14 que iI Em
bratur julga necessário serem dotados
de infra-estrutura capaz de atendei
ao aumento do fluxo turístico previs-

Phillip Morris
A Cia. de Cigarros Phillip Morris

andou pensando, em certa época, em
se instalar em Santa Catarina com

uma fábrica. Nada de espantar, à vis
ta da produção de fumo estadual.

Acontece que, apesar de todos os me

canismos de incentivo que o Estado
coloca à disposição dos investidores e

empresários, a fábrica acabou indo
mesmo para o Paraná, localizada na

cidade industrial de Curitiba, onde
ontem foi lançada a sua pedra funda
mental. A impressão que se tem é

que alguém lá em cima anda traba
lhandó de bandido contra Santa Ca
tarina.

Para, valer

Atualmente, em pleno boom da cons

trução civil, poucos se ínteressam
com o problema.

É bom que as atuais providências
preventivas não sejam apenas fogo de

palha

/,

Rubens fêz gol no Figueirense

o

, '

A estrada que leva a Canasvieiras, embora ainda em fase de

complementação, tem contribuído magnificamente· .para
intensificar o movimento de veraneio nas praias daquele recanto
ilhéu. Trânsito crescente, bem fiscalizado pelo DETRAN, vai

permitindo o desenvolvimento acelerado do Balneário e dos

núcleos de veranistas, vindos de' outras regiões ao País e que

desejam fixar-se nas zonas praieiras da nossa Ilha, adquirindo
lotes de terras.

São assim promissoras as perspectivas do progresso em toda a

orla mar itima do Municfpio de Florianópolis - eisso graças ao
• amparo do Governo do Estado que promove a execução' dum
sistema viário de penetração. Jurerê, Canasvieiras, Bom Jesus,
Ingleses e outras áreas propícias ao veraneio são cada vez mais
procuradas, resultando disso a valorização 'das terras e a

auspiciosa procura de localização, bem como a
-

atração do'

empresariado. Também a Lagoa da Conceição está nesse caso. A

boa' estrada que facilita o acesso àquela linda plaga já famosa tem.

contribuído para que ali a iniciativa privada, lenta, embora, se

venha concretizando para a conveniente exploração de tamanhos

potenciais de prosperidade oferecidos à ação do homem de empre
sa.

É realmente animador o movimento de turistas nacionais e

estrangeiros que ultimamente se verifica, em todos os recantos da

Ilha - e especialmente em Canasvieiras, Jurerê, Ingleses,
Ratones, Praia da Joaquina e Lagoa da Conceição. É claro que

para isso tem .contribuldo decisivamente a facilidade de acesso,

aberta pelas novas estradas.
Há cerca de dois anos, à Prefeitura Municipal, enquanto o

Governo do Estado promovia a abertura e pavimentação das

estradas agora já utilizadas pelo menos em parte, a

Municipalidade, por seu turno, estudava o plano de construção
dum sistema viário que, retificando o velho traçado da estrada do

Ribeirão, permitisse também à orla Sul da Ilha, pitoresca
igualmente, o' desenvolvimento de amplas áreas de exuberante

beleza paisagística e de sugestivas reminiscências históricas. É de

supor que esse plano, de inegável atualidade, esteja apenas

aguardando momento favorável à sua exeeução. Certo, os

recursos normais do Município não comportam
empreendimentos de tal vulto e tanto mais onerosos quanto não

oferecem, de imediato, compensações à economia municipal.
Ainda assim, porém, será aconselhável indagar se as condições de'
infra-estrutura não precederiam o afluxo empresarial e senão é
exatamente essa a situação agora florescente das outras zonas

ilhoas, cuja expansão se acentua após a franquia do acesso.

Velha aspiração dos habitantes da tradicional Freguesia do

Ribeirão, uma estrada melhor e atualizada, convenientemente

pavimentada, nunca teria deixado de figurar nos planos de

administração municipal Desta vez, porém, integrada em

moderna visão
-:

administrativa, é licito esperar que o antigo e

primitivo traçado, já de tantos e tão assinaláveis serviços
prestados à ligaçao do centro urbano da Capital com a pinturesca
localidade do Ribeirão, seja retificado, ou substituído por outro,
de atuais características técnicas, a fim de harmonizá-lo com

outros; no panorama' novo das vias de transporte ecomunicação
do interior'da /lha co"; a sede da Capital.

Não será mais ou menos esse o pensamento do Prefeito
Nilton Severo da Costa?

GU8ÚJVO Neve8

Cartas, 1
-STAND,
A Comissão Executiva para a Construção da Travessia .

Continente-Ilha de Santa Catarina está ultimando a insta-

lação de um stand no antigo Trapiche Miramar,
localizado na Praça XV de Novembro, onde manterá em

exposiçã-o permanente u'a maquete da Nova Ponte. '

Visando a mais completa informação ao público e aos

turistas que nesta época acorrem em grande número à

Capital, foi preparado um programa de transmissão au

dia-visual.
O ato de abertura, marcado para as llh30m Elo próxi

mo di;t' 12 do corrente mês, terça-feira, será presidido
pelo Senhor Governador Colombo Machado Salles e a

presença de V.Sa. em muito contribuirá para prestigiar a
iniciativa.

O comparecimento também da reportagem desse con
ceituado órgão de divulgação, para permitir o mais am

plo destaque ao-acontecimento, que visa a divulgação da

importante obra, que o Governo do Estado realiza em

Santa Catarina, é para nós da maior importância, para o
que contamos com seu costumeiro apoio. Gilberto Meí

relles de Miranda, Presidente da Comissão.

INPS
..'

,As filas noturnas, matutinas e vespertinas no INPS,
que os "beneficiários" deste instituto costumam cons

truir, já não constituem novidade alguma. Os "beneficíã
rios" se habituaram às filas e diariamente as cenas se

repetem. Mas além destas famigeradas filas, a aflição dos

"beneficiários" continua mesmo quando dispõem das fi-

chas para o atendimento médico.
.

.

Ao receber o número que lhe dará direito a ser atendi

do, o segurado recebe também a advertência que deverá

estar no ambulatório às 12 horas e 30 minutos, horário
em que os médicos iniciam o atendimento. Ou melhor,
deveriam iniciar.

Por que os médicos não chegam na hora prevista?' Por
que iniciam o atendimento na hora que lhes convém?
Não há fiscalização? Onde ficou a idéia do "cartão pon

to" para estes profissionais? Por que o "beneficiário" do

INPS não é tratado com respeito? Estas, senhor diretor,
são as nossas dúvidas. Mário da Costa Andriani, José

Bartolomeu Dias e Isidoro da Silva - Florianópolis.

UNiVERSIDADE
Se forem confirmadas as informações. segundo as

quais todos os estudantes da Universidade Federal de

Santa Catarina serão obrigados a frequentar aulas nos

períodos matutino e vespertino, por determinação do

Magnífico Reitor, estará se cometendo/mais uma ínjustça
com a classe. Não é obrigando o aluno a permanecer na

uníversídade que alguém estará promovendo a integração
estudante-escola. Seria ingenuidade se pensar assim. José
Livramento - São José.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Inauguração da Rio-Niterói

deverá ser no próximo mês

Até o dia 18 á ponte Rio-Niterói terá
concluído todo o seu asfaltamento (estão
faltando 1.300 metros) para que possa ser

inaugurada no dia 4 ou 5 de março. No
entanto, a obra só ficãrá definitivamente

pronta �qui a 10 meses, quando seus prin
dpais pilares que sustentam os 830 metros:

do vão central e quinze outros situados em

área de navegação de embarcações dei

pequeno ,e_médio portes. �esmo sem .elas, a:
pOnte sera entregue ao tráfego no dia sego'
uinte ao da inauguração. .

,

(Juanto às obras de engenharia, (alta
pouco para a ponte ficar pronta. Até hoje

.

fica concluído o asfaltamento do trecho
entre o vão central e Niterói; até o próximo
dia 15 o Consórcio Construtor Guanabara

(formado pelas empreiteiras Camargo Cor

rea, Rabelo e Mendes Jr.) terminará o asfal-

, "
tamento do trecho sobre a Ilha de Moçan-
gue; e até o dia 18 fica pronto o trecho do
vão central, de 830 metros, que receberá
um asfalto especial, à base de "epoxi". No
total, são 1.300 metros a serem asfaltados,

,

dos 14 quilômetros que formam a ponte.
Antes do final deste mês, estará pronto

o ajardinamento d os acessos dos dois lados
(Rio e Niterói) e que compreendem cerca
de 50 mil metros quadrados de gramados e

tratamento paisagístico, inclusive guias e

canaletas para águas pluviais. Até o dia 28
também ficam praticamente concluídos os

trabalhos de instalação da iluminação e si
nalização de tráfego (horizontal e vertical)
da obra e a inauguração ainda depende da
assessoria da Presidência da República, que
está estudando a melhor datá. Iniciahnente,
tudo indica que o dia seja o próximo 4 de
masço, uma segunda-feira.

Proieto ,de Passarinho c'ria

fundo de aiuda aos atletas
O Ministro Jarbas Passarinho entregou

ontem ao Presidente Médici o projeto de lei
,

que cria, no Fundo Nacional de Desenvolvi
mento da Educação - FNDE - o Fundo
de Assistê ncia ao Atleta Profissional

(FAAP), assegurando aos atletas as�istência
educacional .nas fases pré-profissional (ama
dor), profissional e pós-profissional, quan
do houver o afastamento da profissão.

o projeto prevê, como forma de custeio
do FAAP, o produto de 3% dos prêmios da
Loteria Esportiva Federal e contribuições
dos atletas profissionais na base de 2% de
sua remuneração mensal, durante 10 meses,
a contar do mês seguinte ao, da vinculação
do sistema.

É o seguinte o texto parcial do projeto
de lei, encaminhado pelo MEC à Presidên
cia da República:

Art. 10. - Fica criado o Fundo de Assis
tência ao Atleta Profissional (FAAP), inte
grado no Fundo Nacional de Desenvolvi
mento da Educação (FNDE) e destinado a

prestar assistêncía complementar ao atleta

- profissional, nos termos desta 'lei. /

Art. 20. - O atleta profissional se vincu
lará ao sistema de assistência ora instituído
a partir do 50. ano de atividade profissional
em modalidade desportiva que não possa
normalmente ser exercitada por razão que
possibilite a aposentadoria na própria pro
fissão.

Parágrafo único - As modalidades des

portivas referidas neste, artigo são as cons

tantes do anexo da presente lei e serão re

vistas pelo Conselho Nacional de Despor
tos, quando necessário, por decisão da
maioria absoluta de seus membros.

Art. 30. - A assistência ao atleta profis
sional será prestada em Cada Estado ou ter

ritório e no Distrito Federal por uma fun-
,

dação.
' ,

Parágrafo 10. - A base territorial da

fundação poderá alcançar mais de um Esta
do ou território, quando, a juízo do Canse
lho Nacional de Desportos, não houver em
cada uma daquelas unidades número sufici
ente de atletas.

� DN ER m�ltad,o ,.por causar
) � .' _;, '.', J. � I:_ _;_.

•
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acid'ênte numa rodovia
Pela primeira vez no Paraná e segunda

no Brasil, o Departamento Nacional de Es
tradas de Rodagem - DNER :- foi multado
por causar acidente em rodovia, consequên
cia da falta de sinalização em trecho danifi
cado.

A multa de Cr$ 6 mil deverá ser paga'
pelo DNER ao jornalista Inácio Alves de
Souza, que em abril último teve seu veículo
parcialmente destruído, com graves feri
mentos em seus ocupantes, motorista e fa
miliares.

No quilômetro 45 da BR-277, trecho
Curítiba-Paranaguã, um desmoronamento
existente na rodovia causou o acidente e o

juiz da 3a. Vara federal em Curitiba conde
nou a União. Esta foi a primeira ação julga
da no Paraná neste sentido, sendo que ou-

tra semelhante foi registrada em Minas Ce-
..

rais. Em sua sentença, o juiz da 3a. Vara
federal em Curitiba condenou a União ao

.

pagamento das custas no reparo do veículo
ti as despesas hospitalares.

Oposição também estuda

problemas da sucessão
O deputado Jarbas Yasconcelos, líder da Oposição, disse ontem

achar certa a diretriz do MDB no sentido de apresentar em todos os

Estados candidatos para o Senado, acrescentando que a participação
de seu Partido nos pleitos diretos é uma forma válida de exercício

democrático, essencial ao regime representativo, por cuja plenitude
vêm lutando os oposicionistas.

Referindo-se ao nome do futuro carididato de seu Partido para

disputar a vaga resultante do término do mandato do Sr. João
Cleofas (Arena) no Senado Federal, o líder oposicionista de

Pernambuco disse que o MDB local conta em seus quadros com

figuras da mais alta categoria intelectual e moral, capazes de.postular
a representação na Câmara Alta.

,

Considera que o Partido dará preferência ao atual presidente de

seu diretório regional no Estado, Sr. Pinto Ferreira, disposto a tentar

outro mandato no Senado. Embora não tenha sido convidado
oficialmente. -

Além do Sr. Pinto Ferreira, os Srs. Barbosa Lima Sobrinho,
Armando Monteiro Filho, Oswaldo Lima, João Ferreira Lima,
Sérgio Murilo, Luiz Souto Dourado e Herberto Ramos, têm,
segundo o deputado, condições de disputar a vaga com o Sr. João'

Cleofas, em 15 de novembro próximo.
Indagado sobre a possibilidade de participação do MDB nas

manobras políticas para escolha do sucessor do Governador Eraldo
Gueiros, o Deputado Jarbas Vasconcelos, disse achar um

contrasenso qualquer aproximação, desde que a filosofia partidária
postula a eleição direta.

'

Em.Níterôí, o deputado Hamilton Xavier (MDB-RJ} disse ontem
que a Oposição fluminense escolherá' seu candidato ao Senado até
fins de maio, para iniciar sua eampanha IÍm mês depois. '

,

Confirmou que o seu nome está nas cogitações do Partido para a

'disputa da vaga de Senador, em razão de suas ligações com o Sr.
Amaral Peixoto.

A gasolina com álcool

dificulta a regulagem
A mistura de álcool anidro na gasolina em porcentagens

acima de 15 por cento, considerada por alguns técnicos
como a ideal para os motores, está dificultando a regulagern
,exata dos automóveis nas fábricas por parte dos engenheiros
de motores, que se queixam do. fato de o combustível
vendido nos postos de gasolina não ter composição
definida. .

Uma amostragem realizada por técnicos da General
Motors em postos de gasolina de São Paulo comprovou-que
a adição de álcool varia em média de zero a 30 por cento e,
em 'alguns casos, chega a atingir 70 por cento. Nesta época
do ano, devido ao calor, essa mistura excessiva provoca
.redução no desempenho do motor e pode até ocasiOnar o
fenômeno conhecido por "vapour lock" (tampamento por
vapor) na bomba de gasolina, loque passa a trabalhar em

falso.

O estudo- da amostragem de gasolina em postos de

serviço de São Paulo, realizado pela General Motors, foi
encaminhado ao Instituto Brasileiro de Petróleo como

subsídio para que seja encontrada uma solução para o

problema. Na opinião de assessores da diretoria da GM, a

adição de álcool anidro à gasolina deveria ser feita de
maneira padronizada - o que possibilitaria a regulagem
exata dos motores -, embora reconheçam que atualmente é
muito difícil conseguir urna padronização porque a mistura
se faz ná fase de distribuição.

. .,

- Nessas condições não há como fazer um controle do

padrão ,qa gasolina, a, .não ser que as autoridades
determinem que a.;1'll�tura se faça na fase entre o refinoe â

','

distribuição, onde há maiores possibilidadesde controle e

fiscalização - afirmou o chefe, do Departamento de

Imprensa da GM.
Além de impossibilitar uma regulagem exata do motor, a

mistura do álcool à gasolina em porcentagens variáveis pode
ocasionar queda na performance e rendimento dos veículos.
Os motoristas que desconhecem o problema em geral I

atribuem as falhas a algum problemamecânico, "quando na

verdade o problema é na gasolina".

Por ser uma substância muito hidroscópica, que absorve
a umidade do ar, o álcool anidro provoca a deposição de
água nos' tanques dos postos de gasolina, prejudicando o

desempenho perfeito do carburador, que também está
ameaçado de enferrujar.

\
'as emoções

aumentamem
\

lDulheres de areia

diariamente 'às19:45
.

' l1(?,.l1��\\.-

TVCULTU
a colorida·cana

Ilha de Santa Catarina

Quase tudo pronto para a

posse do gen,ral. Geisel
O presidente do Senado Federal; Sena

dor Paulo Torres (Arena-RJ), esteve on-
,

tem reunido com o diplomata André Mes

quita; do Itamarati, concluindo o protoco
lo da posse do general Ernesto Geisel, no
próximo dia 15 de março, no plenário da
Câmara dos Deputados.
,

A posse será realizada às lO-horas da
tnanhã. Os generais Ernesto Geisel e Adal
berto Pereira dos Santos, Presidente e Vice
Presidente da República, respectivamente,
chegarão à rampa do .Congresso Nacional,
serão recebidos por .uma comissão de cinco

deputados e cinco senadores, dos dois Par

tidos; e conduzidos ao salão nobre do Sena
do Federal.

A sessão será aberta às 10 horas em p_?n
to, no plenário da Câmara, com flores e

banda de música, inaugurando-se na oca-.

sião a tribuna de honra, com capacidade de

abrigar 52 convidados> '

O presidente. do Congresso Nacional, Sr.
Paulo Torres, abrirá a sessão, fará a designa
ção de uma comissão de dez parlamentares
dos dois Partidos - deputados e senadores

que ocupam as lideranças na Câmara e no

Senado .; e suspenderá a sessão por cinco

.
minutos. Em seguida, já aguardando no 8&

ião nobre do Senado Federal, os generais
Ernesto Geisel e Adalberto Pereira dos San
tos serão introduzidos no plenário, pela
mesma. comissão. Serão pronunciados en-

, tão os juramentos dos novos Chefes da Na

ção.

A cerimônia, que terá uma duração de

30 minutos, contará com a presença das
autoridades militares, civis, eclesiásticas e

de todo o corpo diplomático. credenciado
no' Brasil. Não haverá discursos.'

I

Segundo ainda o protocolo examinado
ontem no gabinete do senador Paulo Tor

res, a transmissão será às 11 horas da ma

nhã, no' Palácio do Planalto devendo ser

pronunciados dois discursos: o do Presiden
te Médici e o do general Ernesto Geisel.

Para a posse dos generais Ernesto Geisel
e Adalberto Pereira dos Santos serão convi

dados, segundo informação do Itamarati,:
todos os presidentes dos países com os

quais o Brasil mantém. relações diplomáti
cas.

N OTlclÃRIO NACIONAL FORNECIDO PELA AJB

CENTRAIS ELETRICAS DE SANTA CATARINA S/A.

AUXILIAR ADMINISTRATIVO
OFERECEMOS
Salário compensador
Semana de 5 dias
Férias de 30 dias
Ótimo ambiente de trabalho
Seguro de vida em grupo

EXIGIMOS
80. Grau completo (Ginasial)
Datilografia
Horário integral
Expe:'iência comprovada
Idade: 18 a 30 enos

INSCRIÇÕES: Rua José da Costa Moellmann, 129 - Fpolis.
HORÃRIO: 7,30 às 11,00 e 14,00 às 17,00 horas.

OBSERVAÇÕES: -Os candidatos deverão apresentar-se munidos da carteira Profissional e uma

fotografia 3x4.

'

.:�
INFRA[RO

EMPRESA BRASILEIRA

DE INFRA-ESTRUTUR�'
AEROPORTUÁRIA

A ADMINISTRAÇÃO DO AEROPORTO HERCfuo 'Luz, comunica que nas

pr6ximas semanas estará executando reformas no restaurante, instalação sanitárias,.

� J

e acústicas na atual estação de passageiros, bem como acréscimo de uma sala de'

pré-embarque e anexo administrativo.
Desta forma, convida a comparecer à SeFretaria daquele Terminal, em horário

comercial para se cadastrarem e se habilitarem às futuras licitações, as firmas de:
1) Mão de obra

2) Construção Civil

3) Decoração e Interiores

4) M6veis de Escritório e Ambientes Públicôs

5) Arquitetos e Urbanistas

MOTEL CLUBE DOS MILITARES (MCM)

EX-GRAVATAL MOTEIS CLUBE (GMC)

Participam aos seus associados e ao povo catarlnense em particular:
1 - Oue seus títulos de sócio proprietário são transferíveis e se constituem num verdadeiro

patrimônio. ,

2 - Oue dão direito ao titular e mais quatro dependentes a hospedaqe.n na cadeia de hotéis
de prbpriedadejla sociedade e mais naqueles com os quais mantem convênio, distribuídos do
Amazdnas às-Repúblicas do Prata, com grandes abatimentos nos preços das diárias.

3 - Que conforme ofício no. 00372/SG/GB-73, de 11/11/73, do Senhor Secretário Geral
do Ministério dos Transportes e entendimentos mantidos em final de janeiro último, entre 0\

Diretor Presidente do MCM, General Manuel Jales Pontes e autoridades daquele Ministério,
"

muito breve o _MCM estará de posse de grande e bonita área de terra em Atalaia, junto ao molhe ';.

da barra do ,Itajaí Açu, ao lado da linda praia de Cabeçudas, no município de 'taj�í, onde, com
o apoio das autoridades e a colaboração do povo, construirá um hotel de praia, engrandecendo
o potencial turístico daquela região.

.

4 - áue já se acha em fase de solução, no Órgão Governamental competente, com grande
probabilidade de atendimento, o processo em que o MCM pleiteia seja considerado de utilidade
pública federai, possibilitando aos que adquirirem seus títulos fazerem dedução do Imposto de

,

Renda, beneficiando-se com a aquisição de um bem permanente, transferível e reajustável .•
5 - Que está pondo à venda seu título de sócio Empresarlal, destinado às pessoas [ur Idicas

iSociedades, repartições, empresas, associações de classe, etc... )
6 - Convidadmos a todos os senhores associados, qualquer que 'seja a situação, a

comparecerem ao nosso escritório, a' fim de solucionarem problemas como quitações,
pagamentos, troca de títulos e outros, bem como àqueles que nos honrando com sua confiança,
desejarem virem a fazer 'parte de nossa grande famllia.

7 - Valor atual do título "Série C" (só em fevereiro) - Cr$ 770,00 à vista (Este título
oferece ainda, gratuitamente, um seguT() de vida sem carência, sem exame médico e sem limite
de idade).

'

Valor futuro do título "Série D" - Cr$ 2.000,00 à vista.
8 - Escritório para os Estados de Santa Catarina e' Paraná - Rua Sete de Setembro, no, 15

(centro) ..... Florianópolis.
'
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Udesc diz quem passou no seu
Vestib,ular para novos,cursos

A Udesc encerrou ontem o concurso vestibular efe

tuado para preencher vagas das cursos de Bibliotecono

mia, Educação Artística, e Estudos .Sociais. O segundo,
com 80 vagas, terá uma turma de 40 alunos com início
letivo somente em agosto.

A etapa de ontem constou d� prova de Ciências Físi
cas e Biológicas, com perguntas sobre Física, Química, e
Biologia. Foi considerada difícil por algumas candidatas

que, no haIl da Faculdade de Educação, ontem à noite,
esperavam o resultado final, com a classificação oficial
dos aprovados. Estes são os seguintes, por curso;

CURSO De BI

BLIOTECONOMIA
CLASSIFICAÇÃO

•
Marina Schutel, Maria Zilma

Boeing da Silveira, Maria Cris-
.

tina F. Barbato, Vera Lúcia.
Digiácomo da Veiga, Elza Ma
ria Sirnas, Maria da Graça Gra

ciosa, Ângela Maria Ávila Fa

raco, Valéria de Barros Rupp,
. Maria Hilda Cunha Schonder

mark, Salomé Maria B .. Faraco,
Júlia M. Mambrini Pereira, Ma
ria Lourdes Blatt, Laurita Nor

rné lia Costa, Maria Helena

Gottai:di, Let icia Maria Macha

do, Liana Scheidemantel Soa-

Lídia Maria Gomes de Borba

Bernhardt, Mauro Tessari, Ma
ria da Graça de Sousa, Naira
'de Queiroz, Ivanir Terezinha

Henrique, Meta Herma Becker,
Cleir Maria Philippi Mafra, Ory
Terezinha Lisboa Müller, Vera
Lúcia da Cunha Brito, Maria
Marlene May Rodrigues, Paulo
Roberto Lehmkuhl, Ricardo
Antônio Pereira Monguilhott,

rcs, Solange de Frei tas, Noê

mia K uhneu, Maria Salctc Wg
gcrs, Diva Fanico Guimarães,
Estl'la Vieira de Oliveira, Rose
ma ry Souza Ramos, Laura

(Iotildcs Rosa, Fredolino Bc-«

cker, Maria Margarete Scll, Sô
nia Regina Carreírão. Maria da

Silva Cabral Bousf'icld e Tcresi
nha B. Santana Ferreira.

cuasoDE ESTUDOS.
• SOCIAIS

CLASSIFICAÇÃO
K eiko Tornoike, Paulo' Silas
Cruz e Prado, Léo Vieira Cou

tinho, Ney Veiga Soncini.J osé
Neri de Souza, Renato da Ro

sa, Francis Chede 'Maia, Dilma
Livramento Barriola, Zulrnar
Vieir� Coutinho, Sérgio Mauro
S ee.mann, Maria Laura Santa

na, Rasalie de Oliveira'Kupka,
Lenir Teresinha Martins da Sil

va, José Artur d'Acampora,
.

Nair J unkes Descharnps, Simo
ne Ferreira Brito, Cândido
Z immermann Damásio, Ary
Cesário dos Santos, Sílvia Me
deiros Floriano, Eli de Lara

Nunes,.Carlos Augusto de Ma-

. tos, Lcila Cascaes Teixeira,
Sueli Vieira, Maria do C. Ara
gon Nuernbcrg, Cam Wagner
Bittencourt, João José da Cos

ta, Sônia Maria de Souza, Vera
Lúcia Beckcr, lolanda de Sou

za, Irma Vieira Silva, Antcnor
Augusto Platt.: Antônio Carlos

Parente, Ana Marila Bonassa,
Jane Ramos Pereira, lolanda

Albino Pereira, Carlos José

!\tIo, Sandra Kre tzer de Sou

za, Neuey Ferreira, Ieda Stuart
Waltrick e Lindalva Reis da

Silva.
CURSO DE EDU- ,

CAÇÃO ARTÍSTICA
CLASSIFICAÇÃO

Jair José da Cruz, Eunice Gou

lart Peter, Edson J. Lopes de

Simas, Maria de Fátima Teo

doro, Sérgio Medeiros, Ciodo
aldo Manoel Mendes, Maria

Aparecida José, Dilma Ana de

S�uza Luz, Maria da Graça Ço
ral Xavier, Teresinha Van

boemmel, Maria Bemadete

Hoffmann, Rita Rohling, Zeni
Martins, Nanete Teresinha da

Silva, Cilésia Nascimento Iná-

cio, José L. Andrade, Neusa

M. de Souza, Vera Lúcia Kro

eff, Anamaria, Leitão Leite,
Maria da Graça Bcscn, Maria

Carmen Blatt, Elcnice Maria

Patisi, Martha Elizabcth Barn

nack, Carmen Lúcia Barcelos,
Sílvio Serafim da Luz Filho,
Sônia Teresinha Santana Fer
reira, Mari; Carmen Von Lin

singen, Helo ísa Cecília Pires

Martins, Lourdes Maria Nasa

o, Lorieti Maria Nardelli, Te

rczinha Gucsser, Marlene Lu

zia Scheidt, Altamiro Valverde
Filho _Emília Leda Momrn,
Claudete Beduschi Martins,
Êdula da Graça Beltrami Parn

pona, Rute Ozol, Cláudio Co-
I {rio da Silveira, Lenir Maria
Costa de Oliveira eJanete Bú-,

rigo Mendes.
CURSO DE EDU

CAÇÃO ARTÍSTICA
CLASSIFICAÇÃO

(Ia. Turma)
Aurélia Hackenhaar, Olinda T.
F. Schauffert, Márcia Machado

Resch, Antônio Oliveira Me

deiros, Bôris Veriguine, Risole-

ta Medeiros Kataichesck, Ra

qucl. Netto Menezes, Maria de

Lourdes Cotinho, Vanilda

Tenfen F. Mace do, José
Eduardo C .. Silva, Maria A. Ca
minha Nunes, Benta Cacilda
de Oliveira, Maria S. Borges
Mendes, Maria T Pinheiro da

Silva, Arlene 'Gorcttí Kretzer,
Dóris D. Mornm, Sandra Regi
na Ramalho e Oliveira, Rosalc
ne Gargioni, Dolma Magnani,
de Oliveira, Maria Alice da Sil

va, Rosali Maria Prats, Maria

A. de Paula B. Silva, Rosângela
M. de Souza, Maria I. Soares

Padilha, Antônio H. Veiga Ba

tista, Sônia Marísia Luciano,
Loisimar Anacleto, Regina Ce
li P. Monguilhott, Vânio de

Oliveira Matos, Maria Salete

Bonassa, Marlene Schlup San

tos LÍgia 1;rindade Cassetari ,

.Iéte Arruda Salomé, Gláucia
E. Mareorano Vieira,. Márica Sa

lém Senna, Rosita Rogéria AI

thoff, Oéa Mendes Brito, Regi
na Mussi Luz, Rosângela de

Fátima Silva e Esther I. Vieira

Livramento última etapa foi a mais difícil.

\_

Gabarito

Já não se fazem
de Ciências
físicas e

homens como '

Biológicas

a�tigamente·. Gabarito da prova de
ciências

Mas IIO Machão" é dos bons. l-E 26-A

Nem uma encantadora 2-0 27-B

megera como Malu,
3-C 28--:-C
4-A 29-E

consegue tirar farofa com ele. S-B 30-A
Veja todos os dias esta 6-E 31-0

novela onde nem a dupla 7-C 32-E

Elisabeth Taylor - Richard 8-B 33-C

Burton conseque
9-C 34-B
10-A 3�-C

aprontar tanto quanto l1-A 36-0
Antonio Fagundes (Cow-Boy 12-B 3T-B s

.,

e Maria Is-abel, � �'\. ('
13-0 38-E

de Lisandra (Malu), com 14-C 39"':A

a colaboração de 15-0 40-0

Gianfrancesco Guarnieri.
16-E 41-13
17-A 42-C
18-E 43-anulada
10-0 44-0

20-8 45-C

21-A 46-B

22-E 47-0

23-C 48-A
24-E 49-E.
25-0 SO-E

Não�rca
um só capitulo.
OMACHAO,.
um exagero
de homem.
ESTRÉIA DIA 18 DE FEVEREIRO

,

.
'

ARIGATÔ!

flMmelMarfdo-%
Obrigado mesm.! HERMES MACEDO.
Suo grande promoção de vondos de '

rádios NISSEI alcançou plenomenlo
sous objelivos. HERMES MACE 00 li
hoje um dos maiores revendedores
NISSEI do Brasil. MOI, vendendo
MISSEI, HERMES MACEDO também t.m
uma vonlagem, Em cada venda con.

s.gu. um novo amigo, represenlodo
por um clienle solisl.ilo.

-,LE.lA O
ESTADO

-;,'
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81asi vai 'propor alterações na
lei 5692, na reunião em Natal
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Blumenau (Sucursal) - Uma comissão

de professores manteve, quarta-feira,
um contato com o Secretário da Edu

cação, Paulo Blasi, reivindicando uma

reclassificação para as aulas excedentes
no magistério de primeiro e segundo
grau da 4a. Coordenadoria Regional de
Educação. Considerando-se prejudica
dos _. representavam também um sig
nificativo número de professores - es

peravam, com a visita, uma solução
viável para o caso.

SOLUÇA0 IMEDIATA
Os integrantes da comissão, em decla

rações a O ESTADO, revelaram-se sa

tisfeitos com- as medidas tomadas

prontamente pelo titular da pasta da

Educação, que fez questão de baixar

portaria regulamentando a questão.
Acompanhados do professor José Pau
lo de Souza, representante da IV Coor
denadoria 'e presidente da Associação
dos Professores do Vale do Itajaí, man
tiveram diálogo com o professor Paulo
BIasi o representante do Curso de Le
tras da Fundação Universidade Regio
nal de Blumenau, Ivo Barbeta, o, de
História Natural, Nilton Cristelli, o de
Física e Química, Werner Kuhnen, o

de Matemática, Celso Voss e o presi
dente do Diretório Acadêmico Frei

Fulgêncio, da faculdade de Filosofia
da FURB, Francisco Canolla Teixeira.

Trazendo em mãos a portaria do Secre
tário da Educação, enalteceram sua

atuação, adiantando que o professor
Biasi proporá importantes estudos para
o aperfeiçoamento da lei 5692, duran
te o próximo Congresso de Secretários
de Educação a realizar-se em Natal.
Por outro lado, os seis integrantes da
comitiva não escondiam sua irritação
com as especulações que vêm sendo

feita� .a respeito dos critérios para a

classificaçâo de professores no magisté
rio da rede estadual.

20. Grau, não obedeceram aos critérios
fixados no no que respeita aos alunos
matriculados em Curso Superior de

Magistério, que foram preteridos nas

aulas de 7a. e 8a. Sértes e no 20. Grau;
RESOLVE: 1. Manter as escolhas para
a 5a. e 6a. Séries do 10. Grau de todos
os professores, com habilitação apenas
no Curso Normal de três anos; 2. Per
mitir que os professores que estejam
matriculados em curso superior especí
fico de magistério superior, tenham
preferência na escolha das aulas suple
Lentares de 7a. e 8a. Séries do 10.

A PORTARIA Grau e, do 20. Grau, na área especifi
O texto da portaria da SEE é o seguin- camente ligada ao curso em que este
te: Considerando que a lei 5692/71, jam matriculados, desde que tenham
em seu artigo 77, permite que, em ca- concluído três semestres letivos ou

rát�r suplementar e a título precário, equivalente em curso seriado; 3. Fixar
lecionem professores ainda não habili- o prazo até onze do corrente para que
tados plenamente para o exercício do os interessados já inscritos" apresentem
magistério; Considerando que os porta- suas reclamações; 4. Determinar que a

dores de diploma do Curso Normal de: escolha das aulas suplementares feita
três anos poderão lecionar até a 6a. sé- para a 7a. e 8a. Séries do 10. Grau e

rie do 10. Grau; Considerando 'que as para as séries do 20. Grau pelos profes
Leis Estaduais nos. 4886, de 04 de ju- sores mencionados, no item 1, sejam
lho de 1973 e 4893, de 10. de dezem- mantidas condicionalmente, até apre
bro de 1973 fixaram critérios de de- ciação e provimento das reclamações
sempate, observando, sempre a habili- porventura apresentadas; 5. Determi
tação prevista na Lei Federal; Conside- nar às Coordenadorias Regionais que
rando que, em algumas Coordenado- providenciem nova escolha, quanto aos

rias, a classificação para aulas exceden- casos mencionados nesta Portaria, se

tes na 7a. e 8a. Séries, bem como no oposta reclamação no prazo legal.

Proeb garante presença de 5.500

pessoas hoje na festa do Chope
Blumenau (Sucursal) - Será hoje,

às 20,30 horas no Pavilhão "A" da
Proeb, a primeira das "Duas Noites de
Caneco", promoção que confraterniza
rá os apreciadores do chope do Vale
do Itajaí. Os organizadores esperam
contar com o prestígio do grande nú
mero de turistas que nesta época do
ano acorrem à região. Com a intenção
de motivá-los, realizou-se, no último fi
nal de semana em diversos balneários
catarinenses, a "Operação Cata-Cane
co". Em vários pontos das praias, fo
ram enterrados canecos de chope, ca-

bendo as pessoas que os loealizassem,
o direito de participar, gratuitamente,
de uma noite do festival,

Blumenau e "Beppí e Seus Solistas",
de Curitiba. Sábado a festa terá início
às 21 horas, prolongando-se até as 4 da
madrugada.

O ponto alto do festival será o sor
teio do calhabeque, um Ford-A ano

1929, totalmente reformado, que já
foi sorteado no ano passado e cujo ga
nhador não veio reclamar o seu prê
mio.

Grande parte dos 5.500 vasilhames
ja foi adquirida, devendo, hoje, au

mentar sensivelmente, a procura. O pre
ço é de Cr$ 20,00 _ a unidade - para
cavalheiros e Cr$ 10,00 para o retor

no, no segundo dia. Mulheres pagarão
Cr$ 15,00 e na outra noite, Cr$ 5,00.

A parte musieal estará a cargo dos
conjuntos, "Banda Palmeiras" de Po
merode, "Erinho e Sua Orquestra", de

Os vinte mil litros de chope ainda
estão nos depósitos à espera de seus

consumidores, logo no início da noite.

TRES ESCOLAS RURAIS PARA BLUMENAU RECEBEM APROVAÇAO
PRELIMINAR DO MINISTÉRIO DE EDUCAÇAO E CULTURA

Projetos apresentados pelo Prefeito Félix Theiss foram be#Z
recebidos -

Casa do Estudante também terá apoio do MEC

BRASíLIA, 6 (Via Telex) - No Departamento de Ensino
Fundamental do Ministério da Educação e Cultura, em audiên
cia mantida ontem,"às dezesseis horas, pelo Prefeito de Blume
nau, Sr. Félix Theiss, com a Diretora Dra. Eurides Brito da

Silva, foi feita a entrega de três processos de escolas rurais para
o interior de Blumenau, localizando-se, uma, à rua dos Caçado
res, na Velha Central, outra na Estrada Krohberger, Garcia Cen
trai e a terceira na BR-470, subúrbio de Badenfurt,
Os trê s processos, pleiteando um auxílio de

CrS 300.000,00, receberam aprovação preliminar, sendo enca

minhados ao setor de convênios com os municípios.

Casa do Estudante também receberá apoio do MEC
O Prefeito Félix Theiss, por ocasião da audiência que teve

ontem com o Coronel José Horácio da Costa Abouib, que acu

mula as funções de Diretor do Departamento de Apoio do

MEC, apresentou a aspiração do estudante universitário da

FURB, Universidade que congrega alunos procedentes de todo
o Vale do Itajaí e que, por isto mesmo, estão às voltas com
sérios problemas de hospedagem e alimentação,

O Departamento de Apoio dará até um terço do total da

programação financeira da Casa do Estudante para cada
exercício, desde que a entidade cumpra as determinações
constantes da Instrução no, 001024/73 DAP-MEC, que o

Prefeito levará em mãos para melhor orientar a formulação do

processo.
,

No mesmo Departamento, o chefe do Executivo
blumenauense ainda fez entrega de sete processos co�pletos de

escolas municipais" pleiteando FANFARRAS, processos estes
de valor aproximado a CrS 45.000,00.

'

O Coronel Abouid esclareceu que já se elevam a 623 as

solicitações de fanfarras para o ano de 1974, quando o órgão
somente possui recursos para atender a 263 escolas. Das sete
escolas de Blumenau que requereram o benefício, no máximo
umas três ó receberão este ano, salvo outra orientação a ser

dada pelo novo Ministro.
RESTAURANTE UNIVERSITÁRIO DA FURB RECEBERÁ
VERBA DOMEC
BRASíLIA, 6 (Via Telex) - Em audiência mantida ontem, dia
5, às 15 horas, com o Diretor do Departamento de Assistência
ao Estudante, Coronel José Horácio da Costa Abouid, o

Prefeito de Blumenau, Sr. Félix Theiss, fez entrega do processo
pleiteando uma subvenção de CrS 50.000,00, para instalações
internas do Restaurante Universitá rio.

Ao examinar a documentação, o Cei. Abouid adiantou que
o processo estava formalizado de acordo com a orientação que
já havia transmitido ao Chefe do Executivo blumenauense na

,audiência de 1,9.10.73 e para prestigiar o esforço dos diretórios
acadêmicos na construção do belo Restaurante, garantia que
antes da saída do atual Ministro da Educação e Cultura, Jarbas
Gonçalves Passarinho, obterá despacho favorável neste

processo, apenas não garantindo que seja no montante

pleiteado, pois a política do Ministério é pulverizar os recursos
para toda a Nação brasileira, e como eles são limitados, não há
condições de atender Blumenau integralmente, nesta pretensão.

De forma espirituosa e simpática, o Diretor daquele
Departamento (DAE), disse que assumia um compromisso
moral e pessoal com Blumenau, no sentido de conseguir esta
subvenção antes de deixar o órgão' a quinze de março.

GOVERNO DO ESTADO
SECRETARIA DOS SERVICOS PÚBLICOS

Â ç���� aguas e saneamento

EDilAL - TOMADA DE PREÇOS

Nº 005/74

1. - A Companhia Catarinense de Águas 6 Saneamento -

CASAN =, sociedade de economia mista estadual, registrada
na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, C.G.C. do
Ministério da Fazenda no. 82.508.433/001, com sede à Rua
Tiradentes no. 17, em Florianópolis, S.C., torna público que
fará realizar no dia 28 (vinte e oito) de Fevereiro de 1.974, às
15:00 (quinze horas) em sua sede, a TOMADA DE PREÇOS
No. 005/74, entre firmas previamente cadastradas, para
Contratar a execução de Obras Civis' no Sistema de
Abastecimento de Água da cidade de CAÇADOR - S.C.

2. - Os prazos para depósito da caução em garantia da

proposta, no valor de Cr$ 40.000,00 (quarenta mil
cruzei ros] , e para o cadastramento e sua atualização,
terminarão 72 (setenta e duas) horas antes da data fixade
para realização da Licitação.

3. - Um Conjunto de especificações, detalhes e demais
elementos sobre, a Licitação, denominada PASTA DE

LICITAÇÃO, poderá ser adquirido na sede da CASAN
mediante o reembolso das despesas de reprodução" no valor
de Cr$ 200,00 (duzentos cruzeiros).

Flonanóposís; 05 de fevereiro é 1974.

A DIRETORIA
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E SÃO FRANCISCO 00 SUL !,rL
o sistema ferroviário de Santa Catari na
será restaurado para perm itir o ingresso

do Porto de São Francisco do Sul
entre os corredores de exportação.

se terá seu corredor
de exportacao com as

ferrovias restauradas

•

FERROVIA
FERROVIA PROJETADA

RODOVIA ASFALTADA
RODOVIA PROJETADA,

Joinville (Sucursal) - O Departamento Nacional de
Estradas de Ferro remodelará a ferrovia que liga União da
Vitória, no Paraná, a São Francisco do Sul, e restaurará a

linha de conexão entre o Oeste e o tronco Sul, a ftm de
facilitar os acessos ao porto de São Francisco do Sul, que
deverá ser, brevemente, transformado no primeiro corredor
de exportação de Santa Catarina. A informação foi prestada
ontem em Joinville pelo engenheiro Renato Meister, Chefe
da l l a. Divisão da Rede Ferroviária Federal, durante o

contato que manteve com representantes de órgãos de
imprensa no Hotel Colono '

'

Embora não tenha garantido que o Ministério dos

Transportes já incluiu o porto de São Francisco do Sul no
sistema de corredores de exportação, o engenheiro Renato
Meister disse, entretanto, que o Departamento Nacional de
Estradas de Ferro realizou um estudo sobre a viabilidade de
se introduzir melhoramentos na rede ferroviária que liga
São Francisco a várias cidades do Planalto e Oeste
ca tarinense, por recomendação do Ministério dos
Transportes. ,

Revelou que a linha que liga o Planalto ao porto de São
Francisco nao proporciona a necessária segurança aos trens,
mas que com a obra que o Departamento Nacional de

�stradas de Ferro irá realizar ainda neste semestre, poderá,
inclusive, aumentar a capacidade de fluxo de trens de
cargas. Adiantou que os dormentes e os trilhos serão
substituídos por novos, a fim de não merecer futuramente
reparos, quase que diários.

PADRONIZAÇÃO DAS BITOL-AS
O titular da 11 a. Divisão da Rede Ferroviária Federal

esclareceu
-

que a existência de quatro tipos de bitolas
constitui hoje em dia a maior preocupação doGovemo
Federal, em face de as rodovias estarem hoje em dia sendo
reconhecidas como fatores imprescindfveis ao processo de
desenvolvimento econômico do País. Lembrou que dos
quatro tipos de bitolas, dois formam a maior extensão de
ferrovias do Brasil. Dos 32 mil quilômetros de estradas de
ferro existentes no País, 90% possuem bitolas de um metro.

- Acredito, porém, que até o fínal desta década, todo o

sistema ferroviário do País estará adotando a bitola de
1m6Ocm.
ITAUM, O PROBLEMA

,

Durante o contato que manteve com o Prefeito Pedro
Ivo Campos, o engenheiro Renato Meister garantiu que a

Rede Ferroviária Federal providenciará a recolocação de
cancelas nos cruzamentos da ferrovia com rodovias, �ra
evitar acidentes Informou que a l la. Divisão da RFF,
sediada em Curitiba, enviará técnicos ainda este mês a

Joinville para estudar o problema e apresentar solução, qual
seja a elaboração de" projetos de construção de novas

cancelas.
,

CORREDOR DE EXPORTAÇÃO
O melhoramento do sistema ferroviário do Planalto e

Oeste catarinense facilitará o escoamento da produção
através do porto de São Francisco do Sul e dinamizar' o
setor de exportação. O porto de São Francisco, como é do '

pensamento do Ministério dos Transportes, dividirá o

esforço de atender as necessidades das indústria, de Santa
Catarina e Paraná, ,

LINGUADO, A ABERTURA
O canal de Linguado - entre Joinville e São Francisco

do Sul, que foi fechado para facilitar a construção da SC-21
e impedir que Uma ponte continuasse a sustentar um trecho
da estrada de ferro Dona Tereza Cristina, será reaberto para
evitar que a localidade continue sofrendo problemas de

inundações. O Sr. Renato Meister disse aos jornalisias
ontem que a Rede Ferroviária Federal providenciará a

construção de uma ponte metálica para dar passagem aos

trens,a fim de permitir a reabertura do canal.

O canal do Linguado foi fechado há cerca de vinte
anos p�ra facilitar a e�ecução do projeto de construção '

da rodovia SC-2l. Nestes anos, Joinville tem sido vítima do
efeito do fechamento do anal. com as enchentes que têm
desabrigado famílias e interrompido o trânsito entre este
município e São Francisco do Sul.

"

SERViÇO DE TODO TIPO. III,i, J
rifài/A MANIG mantém um verdadeiro arsenal

de material tipográfico, para que V. possa
resolver seus problemas de imediato!
Tipos, fios de latão, ornamentos, azurées,'
cantos, cunhas, lingões de chumbo e de
ferro, quadrados, espaços, entrelinhas,
componedores, pinças, bolandeiras, bases
de ferro para clichês, estéreos e galvano,
componedores para douração, cavaletes,
caixas, estantes para lingões, etc.
A MANIG sabe que a época atual exige ,i""""""""""""
QUALIDADE, PERFEiÇÃO E RAPIDEZ. E, "'-'<,:i"
é por isto que ela mantém este ENORME '\i'''ANIGESTOQl)E DE MATERIAL TIPOGRÁFICO, � .a
que está à sua disposição.

It!
Manufatura Industrial Gráfica S.A.

Pense GRA�DE em seu trabalho. Sir�a ,A, Rua Visconde de Parnaíba, 1677
bem seus clientes! Pense em MANIG! Nos

'

Fones:92-0293 A 93-7704
pensamos muito em Você durante os 30 SÃO PAULO - SP.
anos em que nos aprimoramos para bem
servi-lo!

\

SE MAMÃE fOR ESTUDAR'

,

FOR À FESTA OU VIA..JAR,
NA ESCOLlNHA E.U VOU FICAR.

MAMÃE FAz

O QUE QUIZER
O MEU NE.GÓCIO
É BRINCAR.

NA�SCOlINHÁ CIRANDÁ
TEM TITIA PRÁ C.UIOAR
TEM PStCÓLOGA, PEDAGOGA,
ENFERMEIRA PERMANENTE,
TEM 8�Rçt._Ç\\a, TEM JARDIM,
TEM MATERNAL E TEM PRÉ.

BERÇÁRIO, MATERNAL, JARDIM E PRÉ
alw..Üt.o...Mb.. o.l"U1JvvL,2I) . C-t�

TURMOS :'M�NHÃ.· :f.'30 lu. '2.ao� - TA,:tOt ... 13.-30 à,
e.S'Y-SlTTtNt; CPL�NT�O l)E.'T�ND'MeNTO PeRMAMENTe) -

11.30N
2.� h/O'A

#. .

MATRICULA \ A P�RT'R DO DIA 11 de Feveretro�Crt3t400

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A decisão do Tribunal
de Justiça Desportiva na

noite de ontem não che

gou a causar surpresa a

ninguém: mais uma vez (a
terceira) o processo em

que estavam índiciados os

jogadores Adailton, Caco,
Casagrande e Moacir foi

adiado para a próxima ses

são.

Devido a gravidade das

acusações e a responsabi
lidade dos juízes, 'o relator
do processo, Álvaro Selva

Gentil, solicitou q u:: fosse
ouvido o funcionário do

Besc, Irineu Costa Filho,
por ter sido ele o transmis

sor da ameaça de Casagran
de ao juiz José Carlos Be
zerra no dia 21 de dezem
bro.

Caon .e Krieger estão con

victos de que obterão su

cesso na causa em que de

fendem, embora ressaltan
do que são contrários a

violência. Caon, num de
seus 'pronunciamentos, fez
questão de frisar a respon
sabilidade dos juízes, devi
do a faccionismo do árbi
tro na súmula.

Lauro Búrigo que assis
tiu a sessão, ficou satisfei
to com a decisão do TJD,
pois só 'assim poderão con

tar com todos os jogado
res.

O goleiro' Jocelí Ferrei-
r a, do Avaf também foi
ouvido e apenas confirmou
a agressão do jogador
Quincas ao treinador Jorge
Ferreira. 'A próxima reu

nião será na quinta-feira.

o meia cancha levou um tostão na perna esquerda no clássico de quarta-feira

Zenon, mais um problema
para Jorge r�solver logo

A vitória no' clássico de quarta-feira garantiu
500 cruzeiros para os jogadores do Avaí, Ontem à
tarde, no Adolfo Konder, depois da revisão médi
ca, José Amorim pagou 300 cruzeiros ao plantel,
ficando o restan te para ser pago logo após o jogo
de sábado, importância que será acrecida de 500

cruzeiros, em caso de nova vitória. Fernando Bas

t('JS prometeu ontem à tarde, também, pagar hoje
a todos os jogadores, técnico e auxiliares, os ven
cimentos de janeiro.

Motivados pela vitória na primeira partida e

pelo pagamento do bicho, os jogadores fizeram
muitas brincadeiras nos vestiários, lembrando

principalmente a participação do goleiro Rubens
na partida. Rubens ontem não foi ao Adolfo
Konder para a apresentação que estava marcada

para 16 horas, porque teve que comparecer a um

programa de televisão no mesmo horário.
Enquanto era massageado, Lica comentava

com Orivaldo que ninguém podia aguentar o 'pa
po de Rubens ontem, todo o dia: "o negrão ficou
muito exibido e anda dizendo por aí que a gente
tem gue aprender a bater pênalti com ele."
LESOES

Zenon, que levou uma pancada de Jailson na

perna esquerda e Vilela, ainda em recuperação do

princípio de desidratação, são as preocupações de

Jorge Ferreira para o jogo de sábado à noite, no
Orlando ScarpeUi. '

- O Zenon terá que fazer um tratamento in-'
tensivo na região atingida até o dia da partida.
Quanto, a Vilela não alimento muitas esperanças
de poder contar com ele. Depende do seu restabe
lecimento orgânico, pois está muito fraco, sem

treinar e sob regime de alimentação especial.
Jorge Ferreira terá Gerson à disposição para o

próximo jogo. Ele só não foi escalado quarta-feira
porque cumpria pena de suspensão automática,
pela expulsão na partida de Caraz inho, com a se

leção gaúcha:
- Em principio pretendo manter o mesmo

time que saiu jogando quarta-feira. O Gerson fica
rá no banco porque Jaico jogou muito bem a

partida anterior e não seria justo tirá-lo do time

agora. \

Aliás, Vilela esteve rapidamente ontem à tarde
no Adolfo Konder, cumprimentou seus compa
nheiros e comentou sua atuação, com os repôrte-
res:

- fiquei triste por não jogar mas, ao mesmo

tempo satisfeito pela atuação de laico. Para mim

não foi surpresa porque conheço sua capacidade e

já disse isso a ele. Se ele continuar assim, acredi
tem, vai jogar tanto ou mais que o Djalma Dias
nos seus bons tempos. Esperem pra ver.

Por outro lado, apesar das dificuldades que
tem para escalar o time, Jorge Ferreira acredita
num rendimento ainda maior na segunda partida:

- o AvaÍ terá melhores condições físicas' no
sábado, depois deste repouso hoje e um leve trei
no físico e bate-bola amanhã pela manhã. A vitó
ria ajudou muito, dando mais motivação e meus

jogadores estarão bem mais leves.

Depois Jorge falou na surpresa que teve com o

rendimento de Paulo Roberto:
- Sinceramente, fiquei surpreso e satisfeito, é

claro, com a atuação do Paulo. Ele vinha caindo
de produção de jogo para jogo depois do campeo
nato estadual, mas quarta-feira jogou muito bem.

Espero que ele repita no sábado, com a ajuda dos

lançamentos de Zenon e as-tabelas com Toninho,
O PÊNALTI

Com a ausência de Rubens ontem á tarde, as'
explicações sobre o pênalti' que terminou no se

gundo gol do Avaí, ficaram mesmo para o treina
dor. Jorge Ferreira lembrou o lance com satisfa

ção e um pouco de ironia:
- O Avaí não tem um batedor de pênaltis.

Tenho treinado sempre o João Carlos e o Paulo

Roberto, que se saiu melhor em todas as vezes.

Mas quarta-feira, quando chamei o Rubens para
lhe pedir que mandasse o Paulo bater, fui surpre
endido com a atitude do Rubens. Ele chegou na

'

lateral do campo e pediu para cobrar o pênalti.
Não vacilei e apenas recomendei que ele fizesse o

mesmo que tem feito nas brincadeiras durante os

treinamentos. Ele foi lá tranquilo e bateu certi
nho.

'

Foi uma determinação perigosa de Jorge Fer

reira, principalmente se Rubens errasse a cobran

ça e a bola caisse em poder de algum jogador do
Figueirense:

- Sei que podia dar complicação se o Rubens
não batesse direito, mas tomei o cuidado de avi
sá! Ari Prudente, Jaico e Orivaldo , para que ficas
se, bem atrás perto da nossa área.

Hoje os jogadores voltam ao Adolfo Konder

pela manhã, para treinamento físico leve e bate

bola, Logo depois do treino os jogadores vão para
o' Hotel Swenson, onde ficarão concentrados até
a hora da partida.

'

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO
O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS TRANS

PORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica aos interessados que se acha aberta a

.

TOMADA DE PREÇOS - EDITAL No. 8/74, para o fornecimento de:

1 tanque com capacidade de 20.000 litros
1 tanque com capacidade de 15.000 litros

As propostas serão recebidas até as 15,00 horas do dia '20 de fevereiro de 1974, no' Protocolo
Geral do DERSC., sito à rua Tenente Silveira, Edifício das Diretorias, 70. andar, em

Florianópolis, local em que está afixado o referido Edital, no hall de entrada, e onde serão
obtidos cópias dos mesmos e todos os esclarecimentos necessários.

DERSC" em Florianópolis, 04 de fevereiro de 1974.

Eng. Civil Ernani Abreu Santa Ritta
Diretor Geral do DERSC.

Iberê Rosa explica preparo
I

tisico dos seus jogadores
Para Iberê Rosa, preparador

,

físico do Figueirense, é
impossível conseguir u'm bom

estado f isico a curto prazo

Quem estava acostumado a ver o Figuei
rense no campeonato nacional, mesmo sem

.craques no time, enfrentar em igualdade de

condições grandes equipes do futebol brasi
leiro, deve ter saído decepcionado quarta
feira do Orlando Scarpelli,

O preparo físico que era o forte do Fi

gueirense, foi o fator principal da derrota
frente ao Avai, que pode resultar no seu

afastamento do campeonato nacional.
Iberê Rosa, encarregado da preparação

física do Figueirense, não ficou surpreso,
quando seus jogadores, "pregaram" em

campo. Ele já esperava.
- O atual preparo físico dos jogadores,

é aquele que todo mundo viu. E preciso
que todos saibam, que preparo físico em

curto prazo é impossível. Não. existem con

dições para isso em hipótese alguma. Só
mesmo um milagre. Aliás, nós já sabíamos
que os jogadores não aguentariam os 90 mi
nutos. Confiávamos apenas na garra dos
atletas para superar as deficiências previsí
veis. E com esta garra, tivemos até condi
ções de vencer, pois se Tião Marino marcas

se aquele gol logo no começo da partida,
refletiria positivamente no rendimento dos

jogadores e tenho certeza que o resultado
seria outro.

Iberê fez questão de afirmar, que no jo
go de quarta-feira, apenas Luiz Everton,
Fred e Moacir tinham condições de correr

os 90 minutos, pois eram os únicos jogado
res que estavam trabalhando a mais tempo.

- Não digo cem por cento, pois este
índice ninguém consegue, mas os melhores
jogadores fisicamente eram Fred, Everton e

Moacir, pois os demais, não acompanharam

o mesmo ritmo já que estavam afastados do
plantel. Para um condicionamento físico
perfeito, depende muito da condição de vi
da que o atleta leva, desde o repouso até a

alimentação. O que nós não podíamos, de
pois de tomarmos conhecimento da delíbe-

, ração da CBD em que não dava condições
aos novos contratatos, era fazer um traba
lho exagerado, pois isto resultaria na queda
de produção do atleta em campo. O negó
cio não é fácil. Neste caso, o desgaste seria
muito grande e os jogadores não teriam

tempo de se recuperar. Já no Avai o negó
cio é diferente. Eles vêm jogando há muito
tempo e a sequência de jogos condiciona
fisicamente o atleta. Aqui no Figueirense,
fomos pegos de surpresa e não tivemos

tempo nem de fazer um amistoso, ou me

lhor, um coletivo.

Com o fichário de todos os jogadores na

mão, Iberê acredita que para o jogo de
amanhã, o Figueirense possa render mais
do que na partida anterior. E justifica:

- Não tenho dúvidas de que para o jogo
de sábado o Figueira renderá mais. Digo
isso baseado em fatos. Primeiro porque o

time já fez um jogo, terá mais confiança e

um melhor condicionamento físico e em

segundo, devido a concentração. Nossos jo
gadores se concentraram antes e depois do

jogo, e isto é muito bom e importante. Eles
tiveram bastante tempo para repousar e res

guardar suas energias. Amanhã (hoje) deve
remos nos concentrar novamente. O repou-

.

so é tão importante quanto o trabalho físi
co que fizemos em campo e, para sábado,
posso garantir que o time vai correr mais.

Julgamento

Pela terceira vez TJD
transfere julgamento

O advogado do Figuei
rense Evilásio Caon, no

início dos debates chamou
o relator de faccioso, mas
no final da reunião elogiou
a sua atitude e sugeriu a

abertura de um inquérito
no que foi negado pelo
presidente do Tribunal.

Os jogadores foram in

terrogados individualmen
te pelo relator, e negaram
sobre todos os' aspectos
quaisquer tipos de agres
são, confirmando somente
a existência do tumulto na

partida entre Avaí 1 x O

Figueirense na decisão do
título estadual.

Adailton e Caco estão

inscritos no artigo 110,
que prevê suspensão de um
a dois anos. Entretanto,

Fred dá seu

depoimento
sobre o clássico

"Esse atual time do, Fi
gueirense realmente não ti
nha condições psicológicas
de jogar contra o AV3Í,
pois a grande maioria dos

jogadores haviam sido dis

pensados. Só mesmo um

Pelé ou Rivelino teriam

condições de jogar bem.
Pra mim esse foi o proble
ma que resultou na nossa

derrota". (Fred),
,

Mas para o jogo de ama

nhã, o jogador acredita

que o time renda o sufi
ciente para conseguir a vi
tória. A preparação psico
lógica, a seu ver, é de vital

importância para o rendi
mento do jogador: "Acre
dito que no sábado as coi
sas serão diferentes. Hoje
(ontem) houve uma con

versa séria entre a diretoria
'e os jogadores e pra sábado
es taremos mais -prepara
dos".

Na quarta-feira, muita

gente estranhou o compor
tamento de Fred, que xin
gou bastante o juiz, quis
agredir os adversários, não
foi expulso e no final do

engavetado. Eu disse uma

porção de "nomes" pra.
ele, mas como Mario Vi
nhas não tinha moral não
me expulsou. Reconheço
que merecia a expulsão,
p ois não me conformei
com a marcação absurda
do pênalti, por isso xinguei
bastan te o juiz. O pior é

que ele sabia que não tinha
sido pênalti, senão teria

me expulsado. Disse um

monte de verdades pra ele.
José Mario Vinhas pra
mim, repito, veio apitar es
te jogo engavetado. Reco

nheço que o primeiro gol
foi legal, pelo menos não
vi nenhuma infração, mas
o pênalti, não existiu.

jogo, estava apenas
andando em campo.

'

- Realmente eu cansei)
mas não decepcionei. Fi
quei queimado naquele jo
go porque os Jogadores do

Avaf ficaram me provocan
do com piadinhas. Estava
com a cabeça quente, e

procurei um deles para
acertar. Tive a oportuni
dade de acertar João Car
los, mas felizmente fiquei
com pena.

Para Fred, José Mário
Vinhas veio "engavetado"
apitar o jogo: "O juiz não
tinha condições morais
nem psicológicas de apitar
porque pra mim ele estava

EST'ADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

C8D confirmou

AVISO
,

o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS TRANS·
PORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA (DERSC). comunica aos interessados que se acha
aberta a TOMADA DE PREÇOS - EDITAL No. 9/74, para aquisição de equipamentos para
Laboratório de Solo, Asfalto e Concreto.

'

As propostas serão recebidas até as 15,00 horas do dia 21 de fevereiro de 1974 no Protocolo
Geral do DERSC., sito à rua Tenente Silveira. Edifício das Diretorias,' 7�. andar, em

Florianópolis, local onde será obtida cópia do referido Edital e serão prestados maiores escla
recimentos.

DERSC., em Florianópolis, 04 de fevereiro de 1974.

Eng. Civil Ernani Abreu Santa Ritta
Diretor Geral do DERSC.

40 clubes no
nacional de 74

A diretoria da CBD, depois de uma reunião de três horas,
rejeitou, ontem, o plano elaborado pela Federação Gaúcha de

Futebol, para aumentar de 40 para 48, o número de clubes

que disputarão o campeonato nacional de 1974. O diretor de

futebol, Antônio do' Passo explicou que cinco razões foram
levadas em consideração para a determinação da medida, duas
das quais porque a proposta apresentada eliminaria
praticamente jogos regionais e ainda asseguraria aos grandes
clubes, apenas, um ou dois jogos com boa perspectiva de

arrecadação.
Antônio do Passo depois de ressaltar a colaboração da

Federação Gaúcha, esclareceu que as outras razões foram:
"Terminada a fase preliminar, seriam eliminados 24 clubes,
que ficariam dois meses e' 11 dias sem qualquer atividade;
concluída também a fase semifinal, seriam eliminados mais
1 l:lubes, que ficariam igualmente sem atividade durante um
mês e sete dias; e por fim, a tabela teriaapenas 11 datas para
os jogos programados para a Loteria Esportiva, e esta ficaria,
em consequência, com oito datas em branco; isto é, sem

jogos, o que causaria um transtorno e prejuízo na
programação já elaborada".

Domingo próximo, logo após o encerramento da partida
entre Vasco e Palmeiras, no Maracanã, Antônio do Passo
revelará a tabela para a fase final do campeonato de. 1973. E
no dia 15, o próprio dirigente apresentará a tabela do

-

campeonato de 1974.
A Federação Sergipana de Futebol, devido a dificuldade

na realização da COmpetição regional para indicar o

representante no próximo campeonato nacional, indicou o

Itabaiana, que assim entrará no lugar do Sergipe,' que foi
afastado por ter colocado um jogador sem condições legais,
durante a, última competição. A Federação Maranhense de

Futebol, pelas mesmas razões apresentou o Sampaio Correia,
que entra no lugar do Moto Clube.

Em relação ao representante de Mato Grosso, a CBD
deliberou que seja realizada uma série melhor de três, entre o

Comercial e o Operário, colocando um fim nas divergências, ,

que ali estavam ocorrendo. Caso os clubes não atendam à
determinação, a . CBD lançará mão de convite a um outro

clube para preencher a vaga, que poderá ser até de outro

Estado.

Nacional
o Palmeiras garantiu antecipadamente a

sua classificação no Grupo I,
ao vencer ontem à noite, em São Paulo, o

Atlético Mineiro por 3 a O. Em

Campinas, pelo Grupo II, que já tem o

São Paulo classificado, o Cruzeiro
ganhou do Guarani por 2 a 1.

80tafogo responde
• •

com IronIa
" -

as acusaçoes
Ao tomarem conhecimento da notícia sobre o doping que

teriam aplicado nos jogadores e no técnico do Grêmio, antes da

partida de domingo passado, no Maracanã, os dirigentes do

Botafogo, disseram que o caso seria engraçado se não fosse mais

uma deselegância cometida pelo Sr. Renato Sousa, diretor do

clube gaúcho. a
,

- Este senhor - disse o presidente Rivadávia Correia Meier -

habitualmente comete leviandades, tentando denegrir outros

clubes para justificar derrotas, mas, evidentemente, não pode
falar em nome do Grêmio, cujo presidente, Oli Fachin, um

cavalheiro, nos felicitou depois da partida, elogiando a atuação
do Botafogo e afirmando reconhecer a justiça da vitória que

alcançamos.
O supervisor do Botafogo, Claudio Coutinho, que a princípio

pensou tratar-se de uma brincadeira, ao se inteirar do teor do

telegrama vindo do sul, com as declarações do diretor do

Grêmio, disse' que "ele tem a psicose do doping, já tendo acusado
outros clubes tal como está fazendo agora com o Botafogo".

- Tipos assim - declarou Coutinho- não deveriam estar no

esporte. Este senhor Renato Sousa é um irresponsável, que na

ânsia de aparecer e mostrar serviço, investe grosseiramente contra

pessoas de bem e,. pensando atingi-las ou justificar a sua

incompetência, somente prejudica o seu clube.

Já o diretor de futebol Mauricio Porto, não mostrou revolta,
achando que o assunto era tão absurdo, que não podia ser levado
a sério.

- Segundo eu soube, ele diz' que o Botafogo deu um

.sopor ífíco aos jogadores, que estavam apáticos em campo e

também ao técnico, que não teve forças para gritar suas ordens.

Olhe, que êu saiba, o que deixou todos eles aparvalhados foi o
Puruca. Foi o que demos a eles.

Médico do Grêmio
diz que prova_

doping em Oberti
Apesar da vitória contra, o Santa Cruz, o Grêmio retornou ao

Sul envolto numa das piores crises' dos últimos tempos, com o

diretor Renato Souza anunciado sua renúncia ainda no

aeroporto, no que deverá ser ácompanhado pelo médico Jairo
Cruz c, após o último jogo, pelo técnico Carlos Froner e o

fisicultor Mário Doernte.
.

Renato SOuZ,a disse que solicitaria sua demissão ao presidente
Oli Fachin ao saber que dois membros' do atual Departamento
Jurídico do clube estão trabalhando na justiça contra o médico
Jairo Cruz e em defesa dos médicos denunciados por ele como

dopadores, após a venda do jogador Oberti. Jairo Cruz, por sua

vez, surpreendeu a todos na chegada, dizendo estar contente por
ter sido denunciado ao Conselho Regional de Medicina, onde ele
po derà provar suas acusações.

Referindo-se ao caso de Obcrti c ao processo que terá que
responder na justiça, interposto pelos médicos Eduardo de Rose
c Paulo Eichernbcrg, a quem acusou de dopadores, Jairo Cruz
continuou: "Tudo o que falei será provado. Outras pessoas
também sabem que durante 20 ou 30 dias eles deram
comprimidos para Obcrti se auto-cstimutar".

O técnico Carlos Froner procurou manter-se alheio aos'
problemas políticos do clube, limitando-se a analisar o

comportamento do time nos últimos jogos' e dizendo que
continuará no cargo até sábado próximo, quando o Grêm io
cumpre seu último compromisso pelo Campeonato Nacional.

Construa sua "CASA DE PRAIA" com
madeiras e materiais de

construção de

PHlllPPI & eu
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
fones: 6520 - 6368
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ou '·nstrumen'fo da po','t,·ca 'extradição Joinville (Sucursal), Aproveitando-se de um contra o patrimônio público. Dentre as 'medidas

'1 descuido dos' funcionários da relojoaria "Flores- sugeridas pelo dispositivo legal - ressalta a insti-

As autoridades britâni- ta", localizada à rua Santa Catarina, 1.016·bairro tuição - exige-se uma declaração impressa forne-

cas continuam procurando do mesmo nome, Nelson Monteiro, 45 anos, ope- cida e preenchida sob a responsabilidade das em-

d .rário, natural de Ponta Grossa, conseguiu se apos- presas de transporte e dos acompanhantes de me-
um meio para trazer e

sar de vários relógios e jóias, fugindo em seguida. nores. Segundo a mesma disposição legal, todo e
volta aO país o assaltante

O elemento foi preso no dia seguinte por agentes qualquer menor, com menos de 18 anos, para
do trem pagador, Ronald da Delegacia de Polícia Civil em pleno centro da poder viajar deverá solicitar autorização ao

! Biggs, atualmente detido cidade. Levado para a Delegacia, confessou que Juizado de Menores, devendo dirigir-se ao Posto
, 'em Brasília. estivera 'no estabelecimento solicitando emprego, de Autorização, na Rodoviária Municipal, sendo

Os brasileiros informa- mas como lhe fora negado, resolveu roubar. Disse 'que o mesmo procedimento estende-se aos meno-

ram que agora o governo também que estava na cidade há pouco mais de res que chegam àJ oínville, Quando o men?r via-

britânico deve apresentar uma semana procurando emprego, mas que nin- jar acompanhado de seus pais ou parentes maiores

um pedido formal de ex- guém mostrara interesse em solucionar seu pro- é dispensável a autorização judicial. Nesta hispô-

tradição do acusado, po.
blerna. Vendo que a situação a cada dia se torna- tese e quando se trate de viagem dentro do país
va mais ruim resolveu apelar para o roubo. Foi permite-se a utilização das empresas de transporterém sabe-se que não existe ouvido pelo Comissário de Plantão na Delegacia e a seu critério e sob sua responsabilidade, da deela-

acordo com esta finalidade recolhido ao xadrez. ração impressa do qual o acompanhante se respõn-.

entre ambos os países. ATROPELAMENTOS sabilizará pelo menor, sendo que essa declaração
Nas últimas horas outro Dois acidentes de trânsito foram registrados não se aplica às viagens de menores para fora do

problema idêntico surgiu, nas últimas horas emJ oinville. Na rua Ministro país.
'

desta feita com a Austrá- Calôgeras a lambreta placaJ P 091, pilotada por

lia, que solicitou ao Brasil Osvaldo Cabral, atropelou Osmarina Laudelina

a detenção de Alexander Alves, 17 anos. O outro, atropelamento ocorreu

Barton e seu filho Thomas, defronte a malharia.t'Aracy", tendo a funcionária

autores de falência fraudu- da fábrica M:'JiaJ aci Pawloski sido colhida pelo

lenta em mais de 30 em-
Volks, placa PO 0600, de Pomerode, dirigido por

<U Odilon Afonso Moreira. As duas vítimas com feri-
presas naquele país. Até o mentos generalizados pelo corpo foram transpor-
momento o Brasil cance- tadas para o Pronto Socorro 'Municipal onde fo-
lou O visto de permanência ram medicadas.

'

dos Bartons no território JULGAMENTO,

nacional, fornecendo ape-' O Tribunal' de J úri da Comarca realizará no

nas a documentação neces- próximo dia 19, sua primeira sessão periódica do

sária para deixar 'o país. corrente ano. Na ocasião-estará sentado no banco

Também entre o Brasil e
dos réus Luiz Carlos Cardoso, que em novembro
de 1.972 nas dependências do pátio da Usina de

Austrália não existe trata- Pasteurização de Leite - ULEICA-, tentou. ma-
do de extradição, enquan- tar a tiros Lourival Dravão. O Escrivão dó Crime,
to que funcionários austra- Sr. Arnaldo Braga, disse que o julgamento deveria

lianos anunciavam que não' ser realizado no ano passado, não ocorrendo devi

vão cometer' os mesmos do recurso' da pronúncia (isto é, o recurso se en-

erros cometidos pelos seus contrava em Florianópolis).
colegas britânicos quando Os trabalhos do próximo dia 19 serão iniciado

�s 13 horas, devendo ser presidido pelo Dr. Odjal-da detenção de Biggs. ma Costa. Na promotoria funcionará o Dr. Nel-
son Ferreira da Silva. O defensor do réu será o

Dr.J amei Dippe.

--

f

Os teóricos esquecem que a guerra traz destruição
"Todas as pessoas que vi baleadas eram mulheres, velhos e'

crianças. Não me lembro' de nenhum jovem Havta bebês,
alguns nos' braços das mães. Mas o tenente Galley disse que
todos eram Vietcongs: My Lay estava assinalada como refúgio
de guerrilheiros. Os soldados abriram fogo com rifles M-16 e

metralhadorasM-60 e puseram fogo nas casas.
"

O que era aquilo? Loucura? Homens que em casa eram

considerados "bons rapazes" de repente transformados em

assassinos? Segundo Clausewitz, era apenas a guerra: "Se a

guerra é. a continuação da polltica, esta deve manter a
.

prosminência, senão se transforma em loucura incontrolável. "

Desde o início dos tempos históricos, a humanidade travou
dezenas de milhares de guerras, umas limitadas no tempo e nQ

espaço, outras se prolongando às vezes por decênios. E desde
que surgiram os impérios e as hordas primitivas foram
substitutdas por exércitos regulares, apareceram também os

teóricos da guerra, que desenvolveram a sofisticação da arte de
combater.

Segundo Clausewitz, a guerra é "um ato de violência para o
qual não há limitação". Elaborando seus conceitos a partir de
idéias de Fichte e da dialética de Hegel, o .general prussiano
descreveu a guerra como uma ação reciproca, cujo'
desenvolvimento conduz a um extremo, a um absoluto de
violência pura.

ABSURDO
Em sua obra, Clausewitz insiste' em que a guerra seja

considerada não apenas de um ângulo estritamente militar, não
podendo visar a fins inalcançâveis, "pois assim resultaria num
absurdo".

• I

Analisando-o à luz da histôria contemporânea, o escritor
francês Pierre Naville afirma que; no fundo, todas as formas de
guerra giram em torno desses conceitos: a guerra absoluta, que
corresponde ao ideal militar, e a guerra como instrumento da
política.

Nos tempos atuais, os melhores representantes da primeira
corrente teriam sido Hitler e o Estado-Maior do seu Exército,
para quem a guerra deveria -subeistir como política.
Interpretando a seu· modo as teorias. de Clausewitz,
propuseram-se a mobilizar a nação inteira, a fim de travar uma

batalha gigantesca, em escala capaz de destruir completamente
o adversário.

A outra corrente encontraria seus melhores seguidores
entre alguns teóricos marxistas, para os quais é necessário
combinar iii guerra com uma polftica extremamente tensa,
agressiva e poderosa. Dentro dessa perspectiva, guerra e politica
se identificam. Nascem daí as noções de guerra revolucionária e

de revolução permanente.
INTENSIDADE
Do ponto-de-vista da intensidade da violência, P. Debazies

classifica as guerras em três tipos: a clássica, a total' e a

revolucionária. Embora considere imposslvel estabelecer uma
cronologia' histórica, ele assinala que, de um modo geral,
guerras clássicas foram as da Antiguidade, da Idade Média e do

per/ado da monarquia absoluta.
Os objetivos eram limitados pela politica, os

combatentes obedeciam a regras estritas - as quais não estava

ausente o ideal do cavalheirismo - e, consequentemente, a

violência se apresentava com menor intensidade.
A Revolução Francesa, travando pela primeira 'vez uma

guerra revolucionária em larga escala, abriu caminho também

para a guerra total. A5 guerras da Primeira República francesa
foram revolucionárias na medida em que procuraram combinar

, as batalhas convencionais com a luta interna e se travavam com

base no apoio popular. E tenderam à itotaiidade quando'
pretenderam mobilizar todos os esforços nacionais.

Masé com Napoleão que começa realmente a guerra total,
-

ocorrendo a substituição do entusiasmo popular em torno de
uma causa pelo cultoa um chefe e a criação de uma máquina
organizacional perfeita.

•

Hitler procurou levar à perfeição a-guerra revolucionária,
combinando-a com' ã guerra total. Mas seu êxito ficou
condicionado. às fronteiras da Alemanha. À falta de suporte
político no exterior, viu-se forçado a travar uma guerra técnica,
convencional, que o levou à derrota.

' ,

A criação de armas atômicas abriu caminho para a violéncia

total, pois através dela já não se procura impor um objetivo ao

adversário, mas dobrá-lo inteiramente à vontade do contendor.
Todavia, a difiçuldade no emprego dos engenhos nucleares

.veio evidenciar, de maneira dramática, que o grau de violência
_.

da guerra, enquanto conduzido pelos politicas, não depende do
progresso alcançado pelos armamentos, mas da vontade de
limitã- la ou exacerbá-la.

Embora não seja um fenômeno' novo,' a guerra
revolucionária é a maneira mais típica de vtotência
tnstttueionaüzada na segunda me tade deste século,' É uma.
guerra totalizante, mas em sentido horizontal. Desencadeada

pela parte mais fraca, procura levar a violência ao paroxismo,
recorrendo a todos os fatores secundários e os' utilizando de

forma mais id�ológii:a do que militar.
Pretendendo estender sua rede sobre a nação inteira, pelo

menos em tese ela conduz à coesão e à violência global. Pela
maneira indireta como é travada, a guerra revolucionária tende
também 'a provocar uma reação sem distinções, como ocorreu

no Vietnã: bombardeios indiscriminados, prisões em massa,
massacre de civis.
De acordo com alguns moralistas, a guerra clássica era, em

certa medida, menos desumana, pois podia ser travada sem

ódio. Graças aos meios modernos de destruição, a guerra total
se transformou em máquina, auto-suficiente em relação ao

objetivo pela qual começou.
Quanto à guerra revolucionária, as.opiniões se dividem Para

uns, enquanto guerra clássica, seria menos imoral; para outros,
levando à totalização, torna-se terrivelmente desumana.

I

MINISTRO DA AGRICULTURA PRESTIGIA BLUMENAU
COLABORANDO COM A REALIZAÇÃO DA VI AGROPEC

BRAS(LlA, 7 (Via Telex) - Em audiência mantida
ontem às,J],30 horas com o Ministro José Francisco de
Moura Cavalcanti, da Agricultúra, o prefeito Felix
Theiss, de Blumenau, disse da programação prevista pa
ra a VI AGROPEC - VI FEIRA AGRO-PECUÁRIA
DE SANTA CATARINA, a ser realizada no período de
3 a 6 de Setembro vindouro em Blumenau, feira esta de
repercussão não só estadual mas em todos os Estados
do Sul, e que de dois em dois anos vem sendo realizada
com crescente sucesso e brilhantismo.

Baseado no processo que havia encaminhado em

3 1.12.73 ao Ministério e que já foi analisado e aprova
do no Dspartarnento de Produção Animal, o prefeito
de Blumenau mostrou os problemas existentes na área
onde até 'então 'foram realizadas as feiras, que já não
dispõe de espaço f ísico adequado para este tipo de pro
moção. Pediu, então, duas fórmas de colaboração do
Ministro:

1 - A elaboração pelo Departamento Nacional de

Engenharia Rural de um Plano Diretor para aproveita
mento racional e global da nova área de terra a ser

destinada à AGROPEC nà Escola Agrícola..
2 - Um auxílio financeiro para cobrir despesas

oriundas da remoção do parque existente, bem como

das novas instalacões, avaliadas no mlnirno em Cr$
177.000,00 para a' etapa 1974.
Apôs a exposição do chefe de-Executivo blume

nauense, o Ministro Moura Cavattanti. muita sirnpati
camente, fez uma apreciação de como o Ministério tem
encarado estas promoções no âmbito nacional, onde a

t .õnica da comercialização deve imperar com a presença
de grandes vendedores.

Disse então que o Ministério da Agricultura não vai
se furtar a uma colaboração do tipo como está sendo
requerido, ainda mais em se tratando de feira com con

ceito já firmado.
Despachando no próprio processo, solicitou ao Dê

partamenta de Engenharia, alta prioridade para a elabo
ração do Plano Di reter, E, tãologo o órgão opine sobre
o assunto, deferirá uma verba para Blumenau, prevenin
do, entretanto, em tom espirituoso, de que não será no

montante pleiteado, pois a verba do Ministério anda
muito curta para enfrentar os grandes problemas da
Agricultura Brasileira. Acrescentou, todavia, que antes
de deixar o Ministério, fará questão de dar o despacho
final, sobre o que informará com quanto Blumenau
jnderá contar do Governo Federal, cabendo ao Gover
no do Estado uma fatia, a exemplo do que já fez em
todas as feiras anteriores.

Ban,ca 6ASPABINO
F. Schmidt

,
ao /ado Depto. Saúde

. 2a. Guerra Mundiar
MUREMBERG
UNIVERSO
Dic. Inglês/Port.
PLANETA
Bibl. História
Os Imortais
lit. Cont. Bras.
Madona de Cedro
Bib. Universal
Corte & Cultura

MENU
HISTÓRIA
O'Cruzeiro

� companhia catarinense

� de telecomunicações
COTESC -

EMPR1:SA DO GRUPO TELEBRÁS

AVISO
Acham-se à

.

disposição dos Senhores Acionis

tas, na Sede Social, à HuaVictor Meirelles no.

11 - Florianópolis, Os documentos a que se

refere o Artigo 99 do D�creto-Lei no. 2.627,
de 26 de setembro de 1940.

Florianópolis, 4 de fevereiro de 1974.

A DIRETORIA

r--..,...-------:-----------...,.!)

GOVERNO DO ESTADO
SECRETARIA DOS SERVICOS PÚBLICOS

A ç���� águas e saneamento

.

EDITAL TOMADA DE PREÇOS

Nº 004/74

1. - A Companhia �atarinense de Águas e sàneamento
CASAN -, sociedade de economia mista estadual, registrada
na Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, C.G.C. do
Ministério da Fazenda no. 82.508.433/001, com sede à Rua
Tiradentes no. 17, em Florianópolis - S.'C., torna público'
que fará realizar no dia 27 (vinte e sete) de Fevereiro de
1.974, às 15:00 (quinze horas), em sua sede, a TOMADA DE
PREÇOS No. 004/74, entre firmas previamente cadastradas,
para côntratar a execução de OBRAS CIVIS rios Sistemas de
Abastecimento de Água das cidades de ITUPORANGA -

IBIRAMAIl BRAÇO DO NORTE -S.C.
2. - Os prazos para depósito da caução em garantia da

proposta, no valor de Cr$ 50.000,00 (cinquenta mil
cruzeiros), e para o cadastramento e sua atualização.
terminarão 72 (setenta e duas) horas antes da data fixada
para realização da Licitação.

3. - 'Um Conjunto de especificações, detalhes e demais
elementos sobre a Licitação, denominado PASTA DE
LICITAÇÃO, poderá ser adquirido na sede da C-ASAN,
mediante o reembolso das despesas de reprodução. no valõr
de Cr$ 300,00 (trezentos cruzeiros).

Florianópolis, 05 de fevereiro de 1.974.

'A DIRETORIA

Lembra o juiz Odjalma Costa que os infratores
das .deterrnínações constantes na portaria, assim
considerados os simples acompanhantes dos me

nores, os motoristas e cumulativamente as em

presas para as quais trabalham, serão autuados e

ficam nos termos da lei no. 5.439, de 22 de maio
de 1.968, sujeitos a pena de multa variável de
meio a dois salários mínimos da região, por me
nor encontrado em situação irregular, pena que
será aplicada em dobro no caso de reincidência.

MORTES
Faleceu no Hospital SãoJ osé, onde se encon

trava internado o menor Denis Randunz, cinco
anos de idade. -Ele encontrava internado, vítima
de ferimento recebidos qúando foi atropelado na

'ua Dona Francisca pelo Volks placa 45-23, diri
gido por Osni da Silva Pinheiro. Por outro lado,
na rua Iririú, entrada para o Núcleo Habitacional
ida Fundiçâo- Tupy, uma kombi não identificada

atropelou o menor Sebastião Heiller, que com fe
rimentos graves foi internado no Hospital SãoJ 0-

sé. A vítima de oito anos de idade encontrava-se
brincando defronte sua residência quando ocor

reu o atropelamento.

Japones
pratica
eutanásia

MENORES
Matilde {ia Rocha, 39 anos, residente à r\la

Ebert, 757, (Distrito do Boa Vista), por motivos
não esclarecidos ainda, ingeriu diversos compri
midos e algumas gotas de perfume. Foi encontra
da desacordada no acostamento da rua por popu
lares. A Rádio Patrulha foi solicitada a compare"
cer ao local que posteriormente transportou a

mulher para o Pronto Socorro Municipal onde
está in ternada,

O juiz daVara de Crimes e Menores, Sr. Odjalma
Costa, informou que está em vigência a portariano.
5 dó Código de Menores que dispõe sobre as in

frações para os gue viajam desacompanhados. Se-
gundo a autoridade joinvillense, a vigência da

portaria se fundamenta no' fato de que a maioria
dos menores foge da casa após a pJática de crimes

Depois de matar com dois

tiros na cabeça sua mulher Hi
me Kikuchi, de 68 anos, o ja
ponê� Kensatu Kikuchi, de, 80
anos, suicidou-se com um tiro

debaixo do queixo. Esta foi a
conclusão a que chegou a polí
cia de Belém do Pará, depois

,

de investigar a morte do casal
de' japoneses, cujos corpos fo
ram encontrados em sua' casa

nesta capital pela filha Emiko,
e pelo netos Genny e Louren

ço.
O casal estava na cama, ves

tido com a melhor roupa. Se

gundo o delegado, deve ter ha
vido um pacto de morte. A
mulher Híme estava semi pará
lítica desde 1968 em

consequência de um derrame

celebral,
. enquanto que o velho

Kensaru, que devotava a ela

grande amor, deve ter I)fatica
do a eutanásia, -como única
forma de acabar com os seus

sofrimentos.
\

Polícia de S/umenau ainda
investiga.mortes na Oakar

Blumenau (Sucursal) - Apesar de suposta vítí- conseguiu convencer Ma rgarida a mudar de vida,
ma - Margarida Muller - ter se apresentado para dando-lhe inclusive, dinheiro para voltar aos seus

depor na Delegacia da Comarca, a Polícia local pais em Joinville,
ainda não encerrou oficialmente,o caso das "bai- UMA FARSA
larinas que teriam sido mortas e enterradas nas Ante às evidências, a policia qualifica o caso

proximidades da velha boate Dakar". como uma farsa ou, um apossível "rixa" entre
Segundo o delegado João Dobes, as investiga- donos de boates. Por outro lado, Francisco Mar

ções vão continuar até que sejam esclarecidos e ques, autor da denúncia, é apontado como o cau

comparados todos, os detalhes das 'informações sador de toda a confusão, provavelmente coagido.
fornecidas por Margarida acerca do crime que te-' tom as provas até o presente momento, hão
ria ocorrido no pátio de uma casa de prostituição, passam de circunstânciais, a polícia continuará in
há seis anos atrás. vestigando, pois o aparecimento da "morta" ain-

- Por enquanto, afirmou Dobes, as coisas se da não, é considerado como uma prova definitiva
encaixam direitinho, as, informações coincidem-e - poderia existir, outra Margarida - ou uma sim
se assim continuar, logo daremos por encerrado, o pies coincidência. Sabe-se entretanto que Margari
caso.. Várias pessoas reconheceram Margarida co- da Muller não possui parentes em Rio do Sul,
mo sendo uma das mulheres da "velha Dákar". como havia sido anuncíado e esta é uma das dúvi
Uma delas foi Eduardo Pokriwiecki, funcionário das que deverão ser esclarecidas.
do Hospital Santa Isabel, que atendeu a ex-prostí- A polícia está agora a espera de novas pistas
tuta num acidente. Eduardo fazia parte de uma que poderão ou não dar continuidade ao misté
legião que tratava da recuperação de prostitutas e rio.

programa
FLAVIO
CAVALCANTI
bodas·21 horas

em cores

��y),
���y)�

��

aos sá
. �

Para o lQIior público de telespectadores
da America Latina. Em Santa Catarina

pela cultura, a colorida,
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SlGAESTASETA.
VOCEVAI '

ENCONTRAR
OMELHOR

FINANCIAMENTO E A
MEUIOR GARANTIA.

Departamento de 'kícuIos Usados
do seu Concessionário de Qualidade '9ii'ni'"'!iil'
HOEPCKE VEICULOS - SIA

FONE 31-17
DEVU - Dep. de Veículos Usados

Rua: Rita Maria
_,

COMPRA - TROCA E VENDA DE VEICULOS

Relação dos veículos existentes:

Ford Corcel 4 portaS"7"" Verde .• , •.••.• '......... 1970
Ford Corcel 4 portas - Verde Turquesa ....• ó, •• _, • •• 196.9
VOlkswagen 1300- Branco Lotus ......•.••..•.•. 1969
Motocicleta Honda - Amarela ..•..•.•.••.•...•. 1971,

COM�IO DE

AUTOMOvas

Corcel cupê luxo OK - Verde Mangueira Met 1974'
Corcel cupê 4 portas OK - Branco Nevasca 1974
Opala cupê esoecial OK - Marron Cajú .•.••••. ;•••..•.•...•..•• 1974
Corcel cupê - Vermelho Cadmium 1972
Opala 4 portas - Branco Everest •••••• ; .••.•...•••••••.•••••..••••. 1972
TL - Branco Lótus ;;.;: :.... 1972
Galaxie - Met. Ouro Del Rey 1972
Volks - Azul Diamante••••• :.:•••.•••;•••••••.•••.•...•.•••.••••• : ..•.• 1972
Fuscão - Vermo Montana : 1972
Variant - Vermo Cereja 1970
Dodge Dart - Vermo Xavante...•..•........•.....•••.....•.....•.•.. �:J72
Volks - Vermo Cereja •••••••••...•...•••••. : 1965
'Moto Vamaha250 - Cross - Verde Escuro 1973

POSSUlM08.tCARROSZERO QUILÓMETRO
.

DE QUALQUER MARCA
R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito

Fones: 6628 - 6632 - 63� 2'
.

FlorianóPolis.-

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13, - Fone 29-80

CORCEL CUP� LUXO AMARE LHO POP "OK"
VOLKS 1.300 AZUL CAiÇARA "OK"
VOLKS VERMELHO CEREJA
KOMBI BEGE STD . . . • • • •

VARIANT VERMELHO MONTANA

.74

.74

.69

. 71

.72
,

.� JENDIROBA

�AUTOMÓVEIS LTOA.
.

.

R. Saldanha Marinho ESq. de João Pinto,
,

FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS CORES 1974
CHEVETTE VÁRIAS CORES . 1974
,DODGE 1.,800 VÂRIAS CORES 1974
GALAXIE LAND.I\,.U 1973
DODGE CHARGE R 1971
VARIANT 1972
TL1.600 1971
LANCHAS FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS FINAI\l
:CIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES

NÃÓ FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cei. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis.- 6381 - Estreito.

VEICUlOS USADOS'

TL Vermelho
Sedan 1500 - Branco
Sedan 1300 - Branco
Sedan 4 portas azul
Sedan 1300 - Vermelho _.

70/71'
1971
1970
1970
1972

,

Dispomos de motores 1.300, 1.500 e- 1.6ÓO,
, novos ou recondicionados à base de troca.

FINANCIAMOS SEU VEfcULO AT� 40 MESES'
. .

AUTO
-

VIAÇAO S. CRISTQvAO' S/A
HORÁRIOS DE ÓNIBUS PARA LINHA CRICIÚMA

I BALNEÁRIO
DIARIAMENTE: 6,30 - 7,30 - 8,30 - 9,30 - 10,30 -

11,30 - 12,30 - 13,30 - 14,30 - 15,30 - 16,30 - 17,30 _:

18,30 - 19,30 - 20,30 - 22,30.
Com partidas simultâneas
Criciúma - Balneário
Balneário - Criciúma
�OS DOMINGOS E FERIADOS
HORÁRIOS DE ACORDO COM O MOVIMENTO EM

./ MÉDIA DE 10 EM 10 MINUTOS.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
•oram perdidos os seguintes documentos pertencentes a Consmar

Construtora Marcondes Ltda. Certificado de proPriedade do vefculo
I marca Volkswagen, placas AA-2390; Bilhete de Seguro; Cornprovan
te de Taxa Rodoviária Única.

..-

CREAÇÕES SERGER·IND. E COM.lDE ROUPAS lTOA.
.

Com bastante comunicabilidade, boa apre

sentação para a venda de nossos produtos. Ga

'rantimos treinamento remunerado e ótimo

CAMISAS PARA HOMENS

VÁRIOS MODELOS E PADRÕES.

VENDAS PARA O COMÉRCIO·

FÁlJRICA E LOJA-
kua Felipe Schmidt, 21 - 1 º Andar. FPOUS S.C.

\.
--�----�------�------------�------�

I'

CLíNICA DE SENHORAS
DR. NODGI PELLlZZETTI

DR. DECIO· FINARDI

SINGER SEWING MACHINE

COMPANY

COBRADORES
Necessita com urgência de elementos de fá

cil comunicação e boa apresentação para servi

ços de cobrança, com possibilidades de pro

moção.

VENDEDORES

ambiente de trabalho, além de possibilidades

de ganhos bastante compensador. Exige-se re

- ferências e os interessados queiram tratar ii

Rua Felipe Schm idt, 34 no horário comercial.

CHEGOU SUA VEZ

Estamos admitindo moças e rapazes para

fazerem parte de nossa equ ipe de vendedores

de Carros e Consórcio.

APROVE ITE A CHANCE, e apresente-se

hoje mesmo à Rua Felipe Schmidt, 60, no

horário comercial. - "Horário de trabalho

Livre".

- -Especializaçãa- nos hospitais dos-Servidores, Souza
Aguiar, da. Lagoa e Santa Casa de'Misericórdia do Rio
de Janeiro. Esterilidade conjugal, prevenção do câncer

genital feminino, parto e cirurgia ginecológica.
Consultório: Rua do Hospital Cruzeiro, 84 - Rio do
Sul.
Atendimento: das 8 às 11h30min e das das 14 às

'

18h30min.

..111.-';; ...•... - ......... ,.

TURINVEST S.A. Hotei,s
Vendo Cr$ 96,000,00 em cotas do Turin

vest S.A. Hotéis, por apenas Cr$ 30.000,00.
Informações com Menezes' - Caixa Postal
1097 ou Fone 6637 FlorianÓpolis .

CLUBE DOZE DE AGOSTO

CARNAVAL DE' 1974
\ RESERVAS DE MESAS

_

1. As inscrições de sócios, para reservas de mesas, serao rece

bidas do dia 4 a 9 de fevereiro, no horário comercial.
2. Será admitida uma inscrição para cada sócio proprietário
que deverá apresentar cartei ra social e comprovante de qu i

tacão do mês de janeiro.
3. No dia 11 de fevereiro (segunda-feira) �s 20 horas, na sede

do Clube haverá o sorteio das mesas entre os sócios inseri-

• tos. No dia seguinte, às 20 horas, os sócios sorteados, cha
mados pela ordem estabelecida no sorteio, escolherão as

mesas. Se o sócio chamado não se apresentar será desloca-
do para o último lugar da lista.

r

4. Pela reserva, para asseis festas, cada sócio deverá recolher à

Tesouraria a importância de' Cr$ 60,00.
. CONVITES

5. O convite somente Será fornecido, por solicitação escrita

do sócio proprietário 'para pessoas que, comprovadamente
residam em outra localidade e apresentem documento de

identidade ou carteira de sócio de Clube de igual categoria,
a juízo da Diretoria' e mediante o recolhimento, a título de

taxa de frequência, das importâncias constantes na tabela

que segue:
iNDIVIDUAL CASAL
1 - noite - Cr$ 200,0'0 Cr$ 300,00
2 - noites - Cr$ 300,00 Cr$ 400,00
3 - noites - Cr$ 400,00 Cr$ 500,00
4 - noites - Cr$ 500,00 Cr$ 600,00
6. As solicitações de convites serão atendidas até o dia 22
de fevereiro, no horário comercial. Dos dias 23 a 26, no
horário de 17 às 18 horas, exclusivamente e sem exceção.

SUSPENSÃO DE LICENÇA
7. Os sócios, licenciados possuidores de títulos patrimoniais

-

que pretendam suspender a licença, deverão recolher à Te
,

souraria três mensalidades.
8. Os sócios licenciados, que não sejam possuidores de títulos

patrimoniais, que pretendam suspender licença, deverão re

colher à Tesouraria, além das três mensalidades, três quotas
do tttulo patrimonial.

CARTEIRAS SOCIAIS
9. Os sócios são responsáveis pela guarda de suas cartel ras

sociais, cujo empréstimo é punido com pena de exclusão,
pelos Estatutos.

DIA 22 - 6a. FEIRA
BAILE MUNICIPAL - Concurso de Fantasias

Traje: rigor ou fantasia de luxo.
Mesas a partir do dia 11 de fevereiro.
DIA 23 - SÁBADO
10. Grande Baile de Carnaval - Escolha da
Rainha do Carnaval de 1974
DIA 24 - DOMINGO
Baile Juvenil - das 18,00 às 22,00 horas,
idade mínima 11 anos.

.

DIA 24 - DOMINGO
2 o. Grande Baile de Carnaval - Concurso
"As mais belas Fantasias de 1974".
DIA 25 - 2a. FEIRA
Blile Infantil - das 16,00 às 20,00 horas.
Concurso de Fantasia Infantil.
DIA 25 - 2a. FEIRA
30. Grande Baile de Carnaval - Concurso

"Grupo mais Originai".
DIA 26 - 3a. FEIRA
40. Grande Baile de Carnaval - Concurso
"Os Maiores Foliões de 74".

MEDicas
Dr. FELIPE FELlCIO

PROCTOLQGIA
Estágio de 3 anos no Hospital de Ipanema

da Guanabara

Ur. OTHMAR BAUER
PNEUMOLOGIA

Consultório: Rua Felipe Schmidt, 27
Ed. Dias Velho - 70. andar - sala 714.

Hora marcada no local das 14,30 às 18,30 horas.

Dra. MIRIAM K. TAVARES DA CUNHA MELO

Especialista em Ginecologia e Obstetricia.
Residência de dois anos no Instituto de Ginecolo

gia da U.F.R.J.'

Consultório: Casa de Saúde São Sebastião de 2a. a
6a. das 16 às 18 horas.

Fones: Consultório 3153 - Residência 3263

EMEDAUX ENGENHARIA E
, EMPREENDIMENTOSS. A.

CGC/M F no. 83 875 351
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

CONVOCAÇÃO
Ficam convidados os Senhores Acionistas desta Sociedade para a

Assembléia Geral Ordinária a ser realizada no dia 11 de março de
1974, às 14 horas, na sede social, à rua Anita Garibaldi, no. 13,
conjunto 701/3, Centro Executivo "Miguel Daux", nesta Capital, a

fim de deliberarem sobre a seguinte
Ordem do dia

1 o.): Leitur.a, discussão e votação do Relatório da Diretoria, balanço
geral e respectiva Demonstração de Lucros & Perdas, bem como o

.

parecer do Conselho Fiscal,' relativos ao exerc [cio financeiro ericer
rado em 31 de dezembro de 1973.
20.) Outros assuntos de interesse da Sociedade.

AVISO
Acham-se à disposição dos Senhores Acionistas, na sede social, os

documentos a. que-se refere o art. 99 do decreto-te! no. 2.627, de 26'
de setembro de 1940.

Florianópolis (SC), em 4 de fevereiro de 1974
Luiz Elias Daux •

1. DIRETOR SUPERINTENDENTE
I Edson Carlos Teixeira
, DIRETOR ADMINISTRATIVO

·1

ORAÇÃO AO DIVINO EspfRITO SANTO'
Espírito Santo. Tu . .que me esclareces em tudo, que me il�minas

todos os camiri'hos para que eu atinja meu ideal. Tu que me dás o

dom Divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem, que em

todos os instantes de minha vida estás comigo, quero neste curto

diálogo aqradecer por tudo e confirmar uma vez que não quero
separar-me de ti. Por mais que seja a ilusão material, não será o

-

mínimo de vontade que sinto de um dia estar contigo e todos os

meus Irmãos na glória perpétua.
(A pessoa deverá faier 3 dias sequldos, sem fazer o pedido. Den

tro de 3 dias será alcançada a .qraça por rnais difícil que seja. Publicar
assim que receber a graça). Por graças alcançadas. M.G.S.

Oração ao Espírito Santo

Espírito santo. você que me esclarece tudo, que ilumina todos os

caminhos para que eu atinja 'o meu ideal, você que me dá o 'dom

divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem e que todos os

instantes de minha vida está comigo, eu quero neste curto diálogo
aqradecer-lhe por tudo e' confirmar mais uma vez que eu nunca

quero me separar de você, por maior que seja a ilusão material, não
será o mínímo da vontade que sinto. de um dia estar com você e

todos os meus irmãos na gl6ria perpétua.
Obrigado mais uma vez.

.

(A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias seguidos, sem dizer o

pedido, dentro de 3 dias será alcançada a qraça, por mais dif ícil que
seja). Publicar assim que receber a graça - J.D.

DECLARAÇÃO
Sr. Manoel dos Santos declara que extraviou os documentos de

seu carro marca Volkswaqen, ano 1964, no. do Motor B254371, no.
chassis B4 185154 de cor azul diamante.

Criciúma SC, 06/02/74.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Profis

sional, pertencente ao sr. Ai rton da Silva Lopes.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Ama

dor, pertencente ao sr. Helcio Rodrigues.

CERTIFICADO EXTRAVIADO

Foi perdido' o Cert.ificado de Propriedade do veículo marca

Volkswagen, ano 1965, cor Azul, placas SX-0327, chassis

CH-B5092291, pertencente ao sr. Wilson João da Rosa.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
A Transportadora Rodotigre S,A. declara que foi extraviado o

certificado de propriedade de um caminhão Mercedes Benz; motor
32198011013313, chassis 34400711015383, placa 130-0579,
.certltlcado no. 231328, cor amarelo, ano de fa,bricação 1.957.

Joinville, 07 de fevereiro de 1.974

DECLARAÇÃO
LEONARDO CASAGRANDE GUIDI, declara que extraviou o

Certificado de Registro no. 285629, de sua camionete tipo kombi,
marca Voíkswaqen, ano de fabricação 1972,chassis no. BH-249896,
de' cor branco lótus, capacidade para 9 passageiros, de placa
CR-3264.

Criciúma, 06102/74

Vende-se

.-...'

Na mais bela praia de Florianôpolis o recém
inaugurado Hotel Praia da Joaquina - 20
apartamentos com terraço - 2 Resturantes
Bar - lavanderia - Sala de TV - Cabines
para banho - Estacionamento para Carros.
Tratar no local ou Caixa Postal 1097 - Fo

ne: 6637 - FlorianÓpolis.

ATENÇÃO - ATENÇAO
Precisando investir em neg6cios de grande vulto,

vendo as seguintes propriedades: Uma casa com gara
gem e terreno medindo 1.000 m2. Um galpão com

lima indústria rendosa e fácil. Um apartamento de
esquina com m6veis ou sem, e uma bem montada loja
no centro de Itaja í com boa clientela. Vendo tudo
ju nto ou separado.
Atenção: Pode ser à vista ou financiado.
Os interessados podem tratar direto com o proprietá
rio no Edifício Verde Vale, Apartamento 702 no 70.
andar ITAJA( das 18 horas em diante nos dias
úteis.

APARTAMENTO VENDE-SE
Vende-se um apartamento situado à rua Felipe Schmidt,

96 - Ed. D. Margarida, com 1 quarto, sala-copa, cozinha e

dependências de empregada.
Tratar no pr

é dlo acima, apto. 1001.

CASA MOBILIADA
Procura-se urna para alugar com capacidade para !:l pes

soas, para permanência duránte o Carnaval. Paga-se bem. In
formações pelo telefone 4281 com dna. Marinha das 9 às 12
horas - diariamente.

TROCA-SE CASA .. '

Troca-se 6tima casa 'no Estreito, de frente para o

mar, em centro de terreno todo ajardinado, com dois
quartos, sala, cozinha, banheiro e dependência de em

pregáda; por apartamesse na Ilha, de preferência no

centro. Cãrtas para Caixa postal 475 .

TERRENO NA PRAIA DO MEIO
Vende-se um, medindo 15 x 28. Ótima localização, lugar

alto e com vista para a Baía Sul.
Informações no Jor�al O ESTADO,. fone 30-22, com

Osmar ou Wilson.

,

Precisa-se alugar um telefone para residência.
Tratar c/Roberto, fone 30-83

..

TELEFONE ALUGA-SE
Precisa-se de um telefone para alugar ou comprar.

Tratar pelo fone 40-62.

ALUGA-SE DEPOSITO
/

Aluga-se um depósito com 15x20m, pos
suindo um escritório anexo medindo 3,5x6,0
metrOs. Aluga-se todo o imôvel ou somente a

metade.

Ver e tratar à rua João -José Cabral, 284 -

rua do Clube 6 de Janeiro (após o Detran).

" ,
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�ASA-�OMARCENEIRO•.
FÓRMICA, COMPENSADOS DE '

•

..

PINHO E. LEI,
ESPECIALIZADA EM ARTIGOS

.

P/MARCENEIROS.

RUA GAl. GASPAR OUTRA, 45 - ESTREITO

MISSA 'DE 1 ANO
, I

DE FALECIMENTO

Os familiares de
MILTON ROQUE RAMOS KRIEGER
convidam parentes e amigos para a Missa de
aniversário de falecimento, a ter lugar dia 8 -

sexta-feira - às 19 horas, na Catederal Metro-
. .

politana.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Meus queridos:
Ainda entre bocejos, causados por

uma insone noite passada entre veredas
cariocas, escrevo a meus leitores e leitri
zes as últimas aventuras de um colunista
catarinense na cidade Maravilhosa, cheia
de encantos mis:

'

Bomba para os corações femininos da
ilha capital! Francisco aLOCO Já confir
mou sua presença no carnaval ilhéu.
Vem devidamente acompanhado da es

posa, comme ii [aut. Outra confirmação
é a do ator Antônio Pitanga, estrela ne

gra do cinema nacional, que vem junto
com Vera Manhães. Outros nomes ainda
são segredinho, por enquanto falados a

boca pequena. Aguardem. .. '

Meu programa mais emocionante foi,
sem, dúvida alguma, o filme de Zeffirelli,
"Irmão Sol, Irmã Luz ", uma maravilha.
(Nota da produção: As palavras textuais
de Beta sobre o filme foram: "Chorei e
transtornei. Perdi até o rumo': Isto é o

que poderia se chamar de um depoimen
to).

Os cariocas gostam de ler! Esta 'bn-.
lhante constatação foi feita durante pes
quisa realizada nas principais livrarias do
Rio, só prá contar a meus leitores quais
os livrinhos mais badalados da tempora
da. E o nivel anda ótimo: "Marylin", de
Norman Mailer, e "A Erva do Diabo",
de Carlos Castafíeda. Dados para ilustra
ção: Castaheda é um antropólogo ameri
cano, professor untversitario, que passou
muito tempo no interior do México,

com um velho bruxo índio, D. Juan, as
similando seus ensinamentos e fazendo
experiências com toda espécie de ervas

indígenas. "A Erva do Diabo" é o resul
tado do trabalho.

I Depois deste mergulho intelectual, a
volta às amenidades: Ipanema está uma
loucura. Tudo caríssimo, um absoluto
escândalo, boutiques famosas e cheias
de bossa' às moscas, sem ninguém para
comprar nadá. Mas mesmo assim com

prei mil roupas indianas, incríveis, para
enfeitar os corpinhos dos futuros clien
tes de "Atacado e Varejo':
A boate (ou seria Boite] da moda é

outra vez o Black Horse e informo ao

clube de dançarinos que aprendi mil no-,
vos passinhos das danças de sempre. _

Florianópolis está na boca do Rio. E
:só o que se fala e se' comenta. Meu cora

ção estufa de orgulho da terra-mãe: To
da a gente maravilhosa do' Rio está
fugindo nos fins de semana para Búzios
e Cabo Frio, que ainda resistem. Muito,
pouca roupa- está sendo usado _(dey!! ser _

a causa da falência das boutiques].
Quanto menos melhor. Muito calor,'
muito suco de melão, caiú, manga, pês
sego, morango, abacaxi, goiaba, maçã e

pera, nas esquinas de Ipanema. Vera Sa-,
,

bino e Ricardo Saunders voltam para a

ilha com um casal de amigos incríveis.
E o resto é a saudade e a certeza de

que, amanhã, estaremos outra vez todos

juntos. Beijos, Beta

De como seria bom se fôssemos

,

todos homens de sabedoria.
Além da "Erva do Diabo", Carlos

Castaãeda já escreveu outro lfvro sobre
suas experiências com o bruxo mexica

no, D. Juan Chama "A Separate Realí
ty" e não foi editado no Brasil. Trans
crevo abaixo um pequeno trecho do li

vro, que traz ensinamentos do velho
índio:

"Você devia saber que um homem de
conhecimento 'viver de agir, não de pen-:
sar em agir, nem de pensar sobre o que
pensará quando terminar de agir. Um
homem de conhecimento escolhe um ca

minho com coração e o segue; e então
olha para trás e se alegra e ri; então ele
vê e sabe. Sabe que a vida estará termi
nada muito cedo; e sabe que nem ele,
nem ninguém, não está indo a lugar ne

nhum; sabe, porque vê, que nada é �ais
importante do que qualquer outra COisa.

Em outras palavras, um homem de

VII_08
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.sabedoria não tem honra, nem dignida
de, nem família, nem nome, nem país,
mas somente a vida para, ser vivida e a

sua loucura controlada. Assim, um ho
mem de sabedoria se esforça, e sua e

bufa, e se alguém olha, ele é como qual
quer homem comum, exceto que aIou
cura de sua vida está sob controle.

Nada sendo mais importante do que
qualquer outra coisa, um homem de sa

bedoria escolhe um ato e o executa co

mo se isso lhe importasse. Sua loucura
controlada o faz dizer que o que faz tem
importância e o faz agir como se tivesse,
mas, no entanto, ele sabe que não tem.
Assim quando termina seu ato ele se re

tira em paz e se seu ato foi bom ou mau,
ou se teve resultado ou não, isso não lhe
interesse". '

Como seria bom se fossemos todos
homens de Sabedoria ...

Sa-sa-saricando,
Todo mundo leva a

vida no arame,

Sa-sa-saricando,
A viúva, o
brotchinho e a

madame.
O Celso, na porta
da Colombo,
É um assombro
Sa-s-s-s-saricando, , .

,

"

'Horóscopo'
Omar Cardoso:

. �S - Tudo começa a melhorar bastante
no plano social, nesta ou na próxima sema

na. Os contatos que estabelecer agora, serão

significativos podendo prenunciar promo

ções, colaboração, êxito, lucro e sucesso.

Prepare-se para uma viagem inesperada.
TOURO - Tenha em mente que será bastan

te favorecido nesta data. O trânsito atual es

tá beneficiando bastante à sua atividade zo

diacal. Espere sempre o melhor. Pode progre
dir muito mais do que espera. Em desta.que
alegria familiar e amorosa.
G:eMEOS - Dia neutro pela manhã, tenden
do melhorar muito à tarde. Reconheça seus

verdadeiros méritos, isto será importante pa
ra o seu sucesso. A colaboração que vier atra

vés de pessoas de Peixes, Sagitário e Virgem,
trar-lhe-á promoções e benefícios. Chances
de ganhar em jogos e na loteria.

CANCER influências favoráveis, denotando
melhorias que irão evoluindo num crescendo,
constante. A partir do dia 20 sua vida muda
rá totalmente para melhor em todos os senti

dos. Conte com a colaboração de outras pes
'soas. Alegrias amo;osas' e realizações profis-
sionais e sociais.
LEÃO - Dia que não lhe faltará a compreen
são de seu semelhante, nem o apoio de pes
soas que lhe estimam. Tudo correrá bem, es

pecialmente no campo da espíritualidade.ida
arte e do trabalho. Quanto ao amor tudo

bem.
VIRGEM - Fase mensal de sucesso profis
sional, financeiro, sentimental e familiar.
Com espírito otimista e decisão de vencer,
obterá o apoio de outras pessoas e chamará a

atenção de alguém sobre si. Conte com a co

'laboração dos que vivem à sua volta, princi
palmente os de Touro, Capricórnio, Câncer
ou Escorpião. Amor eorrespondido, Saúde
excelente.
LIBRA - O sol está transitando na casa as

tral que lhe dá felicidade. Viagens, e contatos
,

importantes estão em evidência devendo ser

aproveitados com realismo. Use de tato com

as pessoas. Até o dia 19 estará atravessando
o seumelhor período do ano.

ESPORPIÃO - Vida sentimental favorecida.
Boas ligações com o sexo oposto. Benefícios,
nas artes e nas diversões. A família só poderá
lhe trazer coisas boas. Faça compras para re

novar o seu lar.
SAGITÁRIO - Excelentes oportunidades de

auto-afirmação, estarão- em perspectiva, prin
cipalmente se pertence ao primeiro decana- � �

to. Pessoas alegres, joviais, esportivas pode
rão melhorar seu estado de espírito: Algo vai
mudar para melhor a sua vida.

, CAPRICÓRNIO -'- Dia de intensa felicidade.

Posição astral favorecendo bens materiais,
trabalho e atividades. Tudo que se relacione
com sua palavra, falada ou escrita está sob
bons fluxos. Estabilidade acentuada.

AQUÁRIO - Suas possibilidades de sucesso

serão maiores hoje, principalmente no que
tange às amizades e a velhas aspirações. Con
.tatos frutíferos, produtivos, vantajosos, no
tadamente se foram feitos com pessoas de

Áries, Gêmeos, Libra e Sagitário.
PEIXES - Não são totalmente boas as pos
sibilidades de elevação social e progresso
profissional. Se nasceu por vo�a de cinco ho
ras da manhã, -concentra toda sua atenção e

interesse nos problemas de ordem financeira.
Poderá, receb-er muita' colaboração, ganhar
bom dinheiro. Tome cuidado com sua saúde
e atente para os inimigos ocultos.

TV
TV. CULTURA - CANAL 6

13:00 - TV. Educativa; 13:15 - Curso de

Francês; 13:30 - Seriado de Aventuras;
14:00 - Sessão da Tarde; 15:45 - Os Três

Patetas; 16:00 - Sessão Patota; 17:10 - Cel

so e a Sociedade; 17:40 - As Noivas Chega
ram; 18:40 - Divinas e Maravilhosas; 19:30
- Bola em Jogo; 19 :40 - Show de Dese

nhos; 19:50 - Mulheres de' Areia; 20:45 -

Rede Tupi de Notícias; 21 :00 - Clube dos

Artistas; 24:00 - F.B.I.

TV. COLIGADAS - CANAL 3
13:30 - Tele Jornal Hoje; 14:00 - Seria

do de Aventuras; 14:30 - Cíne Desenhos;
15:00 - O Zorro; 15:30 - Missão Quase Im

possível; 16:00 - Mundo Animal e Dese
nhos; 17:00 - Ligeirinho ; 17:30 - Os Mon

kees; 18:00 - Shazam, Xerife e Cia; 18:45 -

Supermanuela; 19:40 - Tele Esporte; 19:45
- Jornal Nacional; 20:15 - O Semideus;
21 :00 - Chico City; 22:00 - Destaques na

TV; 22:05 - Os Ossos do Barão; 22:45 - Os
Detetives.

o importante é .. ,
manter-se em

forma ...
LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o
fígado ...
tome

�\�;\:%� �_RODONAt
e vIva M�IS (II"!_

Zury Machad" )
��--

A primeira dama do Estado, senhora Daysi Werner Salles, e o Secretário do Desenvolvimento,
Hoyedo Gouveia Lins, no ato da assinatura do Convênio de Cooperação do Governo do Estado a ,

Sociedade Promocional do Menor Trabalhador,

SISSI, A IMPERATRIZ -

Também em reedição, o segun
do filme da série, com Romy
Schneider e Catl Heinz Bohm,
sob a direção de Ernest Maris
chka. Technicolor, Censura 5
a nos. C i n e São

.

J o sé
3-7,45-9,45 horas.

CASSY JONES T O MAG
NÍFICO SEDUTOR, comédia
nacional de L.S. Person, com

Paulo José, Sandra Brea e

Grande Otelo. Eastrnancolor -

Censura 18 anos. Cine Ritz

5-7,45-9,45 horas.
AVANTI ....AMANTES A

ITALIANA, comédia que nos

traz de volta o talentoso reali
zador B illy Wilder, responsável
por algumas comédias exempla
res do cinema americano, como
O Pecado Mora ao Lado, 'Sabri
na entre outros. O filme de

agora se insere na faixa do hu
mor negro; Jack Lemmon e Ju
liete Mills se encontram na Itá
lia, a procura dos corpos do pai
e da mãe, respectivamente, víti-

mas de acidentes automobilísti
co. Jack Lemrnon já esteve

com o diretor em outras opor
tunidades: Irma, La Douce,
Quanto Mais Quente Melhor,
Se Meu Apartamento Falasse,
sempre com ótimos resultados.
Censura 18 anos. Cine Coral
3-8-10 horas.
TEXAS BILL c/Gordon

Mitchell e Fiorella Manncia.
3 SUPERHO�ENS EM TÓ

QUIO, c/George Martin. Roxy
2e 8 horas.

Aracy Luz, após seu casamento realizado em

São Paulo, com o dr. CyroMeirelles.

Ciclone Esporte Clube de Araranguá, está
nos convidando para sua promoção neste fim de

'

semana em sua sede social. A Diretoria também
nos informa do que está preparando para seus

.assocíados no carnaval que vem se aproximan-
do.

'

MEU CANTINHO
Para aperitivo e bate-boca no final da tarde,

o Sr. Lorival da Silva Líno, reuni amigos no

simpático bar "Meu Cantinho". Anteontem es

tavarn lá, além do proprietário Sr. Lino, Walde
mar da Silva Filho e Nílton Brüggman, num gos
toso bate-papo.

LICNOHAVAI
Amanhã, a diretoria do Lagoa Iate Clube re

cebe seus associados e convidados para a festa,
"Noite no Hava,i", que tudo indica será bastante
concorrida a noite carnavalesca promovida pelo
Lic.

NOPANELÃO
Os elegantes casais, Ieda e AryMesquita, Cir

ce e Boris' Tertschitsch e Silvia e José Matusa
lém Comelli, foram vistos almoçando no simpá
tico restaurante Panelão no Balneário de Canas
vieiras.

IPESC
O Presidente do Instituto de Previdência do

Estado de Santa Catarina, Luiz Alberto Cer

queira Cintra, esteve reunido com seus asses

sores' para tratar da abertura da carteira habita
cional, mantida por aquele Instituto.

JANTAR
Com um movimentado jantar em sua resi

dência, o casal Leninha e Paulo Cabral, anteon
tem festejou aniversário de casamento.

BOATE
Agora os turistas que estão veraneando em

Canasvieras vão ter ponto de diversão, pois se

gundo estamos informado, ainda esta semana

inaugura uma boate naquele Balneário.

TÂNIA E WALMOR
Amanhã às 18 horas, na Igreja Matriz da ci

dade de Cricúma, -realizar-se-á a cerimônia de

Tânia da Rocha e Walmor de Oliveira. Os cum

primentos, os noivos receberão durante a recep
ção no Castelinho.

MARIA JOSÉ E VALTER
Às 19 horas-do próximo dia 22, na capela do

Colégio Catarinense, Maria José Bonatelli e o

Professor Valter Brasil Konell, vão receber a
- bênção do casamento.

NOITE NO HAVAI .

Amanhã no Club'e Blondin na cidade de la

guna, estará acontecendo noite no Havai, uma
promoção que terá sua renda em favor da festa
de Santo Antônio dos Anjos. O conjunto Rave
na animará a tão esperada promoção.

LITZ
Deixou São Paulo onde reside e está verane

ando em Canasvieiras, o bonito broto Litz Eli,
que tem sido visto sempre em companhia do

jovem Viriato João da Cunha.
_.

IRANI

Departamento de Cultura, Museu de Arte de
Santa Catarina e Secretaria do' Governo, estão
nos convidando para 'a abertura da exposição do
artista Irani, dia 13 às 20 horas no "MASC".

NO PONTAL
O comandante do 63 BI e sra, Coronel Zaldir

de Lima, foram homenageados com um jantar
no simpático restaurante Ponta, pelo casal Ber
nardo Damis,

AINDA NO PONTAL

Hoje e amanhã, o conjunto "The Brasilian

Sheikys" vai animar a boate do restaurante Pon
-

tal. Ordway e Márcio Conti, proprietários da

boate, estão nos convidando para uma noite di
ferente lá no Pontal.

GRANADEIROS

Componentes da Sociedade Carnavalesca'
Granadeiros da llha, com toda sua arte encon

tram-se em Porto Alegre confeccionando belís
simos carros de mutação e alegoria para maior
'brilho ao carnaval na capital gaúcha.

EM LAGES
-

Deputado Telmo Ramos Arruda, líder do go
verno na Assembléia Legislativa e o Dr. Aureo
Vidal Ramos, na última semana visitaram a ci
dade de Lages. O Deputado Arruda e o ex-pre
feito Aureo Vidal Ramos, foram recebidos por

, amigos e correligionários.

Cinema

"Ole-Ie, olá-lá, vamos lá neste camâ!" (Especial para esta Coluna, palavras
de Celso Pamplona sobre o carnaval de 1974).

NOITES ARDENTES, de
Max Pecas c/Philipe Lemaíre e

Dona Michells, Eastmancolor -

18 anos. Cine Jalisco 8 horas.

CELEBRAÇÃO MUSICAL
EM BIG SUR, c/Joan Baez, Jo
ni Mitchel, John Sebastian e

outros. Technícolor. Censura
18 anos. Cine Glória 8 horas.

UM HOMEM COM MUITO
AÇÚCAR, c/Topol- Eàstman
color. Censura 18 anos. Cíne

�já 8horas.
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A maioria absoluta dos grandes edifícios de Florianópolis não possui qualquer esquemapreventino contra incêndio.

Prevenc:ãocontra o fogo é
,

extintor que poucosmanejam
A fiscalização, feita com relação

aos equipamentos e recursos de pre
venção e combate a incêndios em

prédios habitados até por trezentas
pessoas, em Florianópolis, é menos

rigorosa que a efetuada pelo De-
tran, quando os motoristas subme
tem os veículos à vistoria anual em
razão da renovação da licença.

Nenhum prédio de mais de dez
andares, mesmo os construídos re

centemente estão munidos de esca

das ex ternas, e na maioria das vezes,
têm apenas um minúsculo extintor
de espuma que poucos sabem utili
zar, prendurados nas paredes. E a

maioria dos hidrantes não têm cha
ves adequadas para ligar as manguei
ras.

CONDICIONADORES: O PERI
GO

Depois. do incêndio do edifício
J oelma, em São Paulo, as autori
dades de várias capitais, preocu
padas com a sobre-carga do sistema

.

elétrico provocado pela instalação
de condicionadores de ar, estão or

denando a revisão das condições de

segurança oferecidas atualmente pe
los prédios de grandes dimensões ou
habitados por grande número de
pessoas, E que um único condicio
nador consome tanta energia quan
to oito refrigeradores ligados simul
taneamente, fato não previsto nas

instalações elétricas dos edifícios
construídos há mais de dez anos.

Um condicionador de ar Frigi
daire com motor de um HP está
sendo vendidó em Florianópolis por
Cr$ 3.200,00, podendo' ser pago
até em cinco meses, sem juros. E
como pode-se observar, tanto os

prédios públicos como os destina
dos às atividades privadas estão com

as janelas quase completamente to
madas pelos condicionadores de ar:

Neste caso, prédios antigos já são
vistos equipados até com mais de
vinte aparelhos deste tipo,' o que
provoca uma demanda não prevista
de eletricidade. Os cabos, insufi
cientes, começam então a esquentar
até que estouram, num curto cir
cuito que pode provocar até duzen-

'

tas vitimas fatais.

PREVENÇÃO RI DícUJ,.A
Até ontem, o máximo que ofere

cia a maioria dos prédios da Capital
em termos de segurança contra in
cêndios eram modestos e empoeira
dos extintores pendurados nas pare
.des. O edifício Tiradentes, situado
na rua· de mesmo nome tem instala
dos em cada andar dois extintores e

um hidrante.

O edifício Zahia, na Felipe
Schmidt, construído em '1959, ape
nas tem hidrantes que ninguém sabe
se ainda funcionam e nenhum ex
tintor. Mais adiante, o edifício �Co
rmsa, um dos maiores de Floria
nópolis e com 13 andares, tem dois
extintores de apenas dois quilos de
espuma cada um. Conforme decla
rou o médico Mário Cantição, loca
dor do conjunto no. 906, os equipa
mentos de combate a incêndios
"não representam mais que um de
boche à segurança dos condômi
nos". Além do mais, acrescentou,
"nenhum funcionário do prédio foi
t reinado para usar extintor, equipa-

A velocidade em excesso num bairro densamente povoado como Barreiros, causa muitos acidentes.

Acidentes fataisoccrrern
maisporatropelamento

SOCIEDADE COOPERATIVA DE SERViÇOS
�ÉDICOS E HOSPITALARES
MEDSAN - FLORIANÓPOLIS

CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA

GERAL ORDINÁRIA

EDITAL N° 001/74

A MED8AN - FLORIANÓPOLIS - SOCIEDADE COO
PERATIVA DE SERViÇOS M�DICOS E HOSPITALARES,
por seu; presidente, nos termos do artigo 19 e' seguintes dos
Estatutos Sociais, convoca seus associados para a Assembléia
Geral Ordinária: a se real izar no dia 21 de fevereiro do corren

te, tendo por local a sede da Associação Catarinense de Medi
cina, à rua Jerônimo Coelho no. 359 - 60. andar, afim de
discutirem e deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:

a) Prestação de contas do exercício de 1973 (art. 28 dos
Estatutos),

b) Assuntos Gerais.
Para efeito de quorum de que trata o art. 23, o número de

Associados é de 134.
HORÁRIO: 19 horas em 1a. Convocação
20 horas em 2a. Convocação
21 horas em 3a. e última Convocação.

Florianoéol is, 06 de fevereiro de 1974

Dr. Antônio Moniz de Aragão
Presidente

Ao contrário da maioria das capitais brasileiras, o trânsito de
Florianópolis, formado por 17 mil veículos apresenta ainda baixos
índices de acidentes e por isso não chegou a criar esquinas ou pontos
reconhecíveis como "fatais". Os 1.183 acidentes com danos
materiais registrados em 1973 ocorreram em áreas muito grandes,
comprometendo apenas ruas ou bairros inteiros.

Por outro lado, o Detran apreendeu no ano passado 120 carteiras
de motorista, em virtude dos condutores estarem dirigindo
embriagados, em excesso de velocidade ou por terem cedido o

veículo a pessoas não habilitadas. Pore m o principal problema
anotado pelo Departamento de Trânsito foram os atropelamentos -

o que indica a falta de educação por parte da maioria dos pedestres
- que provocaram em 1973 mais meio milhar de vítimas.

.

VÍTIMAS AUMENTAM
Conforme estatísticas do Detran, as vítimas por atropelamento

foram em 73 em número três vezes maior que o registrado com

relação às pessoas diretamente comprometidas com os veículos,
como passageiros e motoristas. Em 1972, 549 pessoas foram

atropeladas, e, segundo o diretor do Dctran as vítimas foram não
indivíduos de até 17 anos, o que poderia indicar inexperiência, mas
sim com pedestres com mais de vinte anos

As ruas que provocaram maior número de vítimas por
atropelamento em Florianópolis foram a Francisco Tolentino,
Rubens de Arruda Ramos e Jorge Lacerda. Com relação aos

acidentes 'provocados por colisões, as ruas mais visadas foram Felipe
Schmidt, Rio Branco e Tenente Silveira. Porém são acidentes com

poucos 'danos, decorrentes na maioria das vezes de inobservância de
sinais nas saídas de estacionamento ou então em retornos, como

acontece com frequência na avenida Mauro Ramos.
LICENCIAMENTO
Entre os dias 17 e 31 de janeiro o Detran licenciou 1.655

veículos de fi nai 1. Muitos proprietários de veículos reclamaram da

espera e da falta de, rapidez no encaminhamento dos serviços,
consequência do atraso na distribuição da Taxa Rodoviária Única. O
Detran anotou também por sua vez, que muitos proprietários
deixaram o emplacamento para os últimos dias, o que de certa
forma contribuiu para a acumulação dos trabalhos. Neste sentido o

Departamento .de Trânsito pede que para fevereiro os donos de
carros compareçam ao Departamen to desde o in ício do novo período ..

mento já ultrapassado: se acontecer'
algo semelhante a tragédia de São
Paulo' as vítimas serão incontáveis".

Por outro lado; os porteiros e ze

ladores sequer têm qualquer noção
técnica sobre as formas de comba
ter um incêndio. Conforme disse o

porteiro do edifício Comasa, (more
no, alto e trajando na tarde de on

tem sapatos brancos) "quem deve
saber manejar os extintores é o zela
dor", que de qualquer forma, não
pode comparecer em todos os anda
res ao mesmo tempo. Também não
existem quaisquer indicações para
os condôminos sobre a forma mais
indicada de agir durante um sinistro.
desta natureza. Como disse o médio
co Mário Cantição, a falta de segu
rança para o caso de incêndios é
comum a todos os prédios de Flo
rianópolis, o que devido a imprevi
dência' dos construtores, necessa

riamente obrigará as autoridades a

assumir medidas urgentes para a or

ganização de meios e recursos para
a segurança dos maiores prédios da
cidade,

Condicionadores de ar: sobre-carga.

Câmara quer melhor defesa

O vereador \ Wàldemar da

Silva Filho, da Arena, afirmou
ontem que pretende convocar

a Coordenadoria Estadual de
Defesa Civil e o Corpo de
Bombeiros de Florianópolis
para que ambos os órgãos fa

çam sugestões na Câmara Mu

nicipal, visando a um esquema
de segurança preventivo capaz
de acautelar contra a destrui

ção de grandes edifícios pelo
fogo.

Para o vereador, "o trágico
exemplo do Edifício "Joel

ma", em São Paulo, ainda está
vivo e presente na memória de

cada um".
- Temos o dever de encon-

trar em soluções práticas para
poss íveis acidentes, mesmo

que agora eles nos pareçam re

motos e pouco prováveis. As
probabilidades não avisam pre
viamente quando se transfor
marão em malsinada realidade.
Geralmente as providências em
casos de incêndio são tomadas

quase sempre extemporanea
mente.

çõe está tramitando na Câmara
para 'substituir o primeiro. NO
momento, a Lei No. 1.136,
que "institui o Código de
Obras e Edificações do Muni

cípio de Florianópolis" está
sendo apreciada pela Comissão
de Viação e Obras Públicas.

Entende o vereador Walde
mar da Silva Filho que seria

oportuno o comparecimento
do Coordenador Estadual da
Defesa Civil e do Comandante
do Corpo de Bombeiros de

Florianópolis quando a maté
ria for a debate do plenário,
ou para a sugestão de medidas
de aperfeiçoamento do Código
de Obras proposto.

Para o vereador da Arena
seria de. todo recomendável
uma revisão nas leis municipais
que abrangem a questão da se

gurança das edificações. O
atual Código de Posturas vigo
ra desde 1955 e o novo Código
de Posturas, Obras e Edífiea-

Trevo deOuro acha
que 74 é'.., seu ,ano

A Sociedade Carnavalesca Tenentes do Diabo, campeã da

categoria no carnaval passado, para o concurso deste ano

terá uma forte concorrente. Trata-se da Sociedade
Carnavalesca Trevo de Ouro, que concorrerá este ano com

cinco carros, ricamente ornamentados. Para tanto, a

Sociedade mobilizou QS serviços de 17 entendidos em

decoração e carpintaria. E essas pessoas trabalharam durante
15 horas por dia, desde o mês de abril do ano passado. Diz
o seu criador e diretor Lauro Margarida, que o Trevo de
Ouro construiu os ci nco ca rros somente com o dinheiro
recebido dos órgãos oficiais e de algumas contribuições de

pessoas ligadas a Sociedade. r

Dos cinco carros construídos para este carnaval, quatro
deles são de alegoria e um de mutação. Os de alegoria são
muito bem ornamentados e dotados de .algum. luxo, sendo
por isso muito visitados pelos turistas que se encontram na

cidade. Esse trabalho demonstra o progresso da sociedade,
que a cada ano vêm melhorando o seu padrão de construção
e enriquecendo o carnaval da ilha.

I

Já o carro de mutação, "Porta Jóia" apresenta uma

forma diferente na sua construção. O relevo é bem usado e

os participantes bem distribuídos.Esses detalhes técnicos
são provenientes do fato do carro subir a uma altura de 17
metros em diversas direções.
ACABAMENTO

Os trabalhos da Sociedade Trevo de Ouro para OI carnaval
deste ano serão encerrados somente no dia 15 deste mês.
Isto porque, toda a equipe está dando os retoques finais no

quinto carro, Jardim Encantado, e no "Palácio de Cristal",
o da rainha da sociedade.

Além dos pequenos retoques nos trabalhos, a diretoria
do Trevo de Ouro está preocupada quanto a obtenção de
veículos para locomover os seus carros até o local do
desfile. Segundo Lauro Margarida, já foram feitos diversos
contatos com órgãos oficiais e com alguns estabelecimentos
'comerciais sobre a possibilidade de emprestar alguns
veículos, Jeep, tratores ou camionetas, para rebocar os

carros da sua sociedade. Mas, todas as' respostas até o

momento não foram favoráveis, pois, todos os

estabelecimentos consultados já .tinham cedido os seus

veículos disponíveis as demais sociedades. E a consecução I
dos veículos é vital para a apresentação do desfile da. Além de tudo, a Sociedade Carnavalesca Trevo de Ouro
Sociedade Carnavalesca Trevo de Ouro e, além. disso, está tem que pagar 5,8 mil cruzeiros por ano pelo aluguel do I

impedindo alguns serviços nos carros, que só serão possíveis seu galpão situado na rua 14 de julho. É um barraco de
após o engate do veículo ao carro em construção. proporções amplas e na yninência de ruir, mas que ainda
ABNEGAÇAO consegue uma renda exorbitante ao seu proprietário.

Para a construção de carros de carnaval, só existe uma. Explica Lauro Margarida, após reclamar do forte cheiro de
palavra que define na íntegra tal esforço: abnegação, São peixe urdido pelo sol proveniente de uma indústria situada
seis meses de trabalho ininterrupto até determinada hora da nas imediações da sede da sociedade, que o abatimento
noite, sem qualquer recompensa em dinheiro. "É um dessa quantia do aluguel das cotas recebidas para custear a

trabalho controlado, isto é, temos que ajustar a idealização construção de carros carnavalescos contribui enormemente
de um carro com os recursos financeiros disponíveis. para um trabalho visivelmente inferior as demais sociedades.
Porque se não for bem calculado podemos até desembolsar "Mas mesmo assim estamos progredindo ano após ano,"
de nossas economias a diferença," explica Margarida. confiante no sucesso-da sua agremiação neste carnaval.

A Sociedade Carnavalesca Trevo,

de Ouro pretende ser um sério

candidato ao título do Carnaval

florianopolitano de 74.

,

, -

-

Trevo de Ouro: fé na sua alegoria.
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